муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение города Ульяновска «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова»

РАССМОТРЕНА на заседании Педагогического Совета

29.08.2024г.

 Совета
 комител

 Протокол № 1 от
 Протокол №

СОГЛАСОВАНА на заседании Родительского комитета

Протокол № 1 от 29.08.2024г.

СОГЛАСОВАНА на заседании Ученического совета

Протокол № 1 от 29.08.2024г.

УТВЕРЖДЕНА
приказом директора
МБОУ «Губернаторский
лицей № 101
имени Ю И Латышева»
№ 411-9 от 29:08.2024г.

РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ВОСПИТАНИЯ

(среднее общее образование) муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения города Ульяновска «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова»

на 2024 – 2025 учебный год

СОДЕРЖАНИЕ

Пояснительная записка	3-4
РАЗДЕЛ 1. ЦЕЛЕВОЙ	4-13
1.1 Цель и задачи воспитания обучающихся	6-7
1.2 Направления воспитания	8-9
1.3 Целевые ориентиры результатов воспитания	9-14
РАЗДЕЛ 2. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ	14-53
2.1 Уклад общеобразовательной организации	14-17
2.2 Виды, формы и содержание воспитательной деятельности	17-51
РАЗДЕЛ 3. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ	51-61
3.1 Кадровое обеспечение	51-52
3.2 Нормативно-методическое обеспечение	53-55
3.3 Требования к условиям работы с обучающимися с особыми	
образовательными потребностями	55-56
3.4 Система поощрения социальной успешности и проявлений акт	тивной
жизненной позиции обучающихся	57-59
3.5 Анализ воспитательного процесса	59-60
Календарный план воспитательной работы СОО	61-106

Пояснительная записка

Рабочая программа воспитания СОО (далее – Программа) разработана Федеральной образовательной программы среднего образования, утверждённой Приказом Министерства просвещения Российской 371 18.05.2023 No «Об Федерации утверждении федеральной образовательной программы среднего общего образования»; Приказа Минобрнауки России от 17 мая 2012 г. № 413 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования» (ред. от 27.12.2023).

Рабочая программа воспитания среднего общего образования:

предназначена для планирования и организации системной воспитательной деятельности в образовательной организации;

разрабатывается и утверждается с участием коллегиальных органов управления образовательной организацией, в том числе советов обучающихся, советов родителей (законных представителей);

реализуется в единстве урочной и внеурочной деятельности, осуществляемой совместно с семьёй и другими участниками образовательных отношений, социальными институтами воспитания;

предусматривает приобщение обучающихся к российским традиционным духовным ценностям, включая ценности своей этнической группы, правилам и нормам поведения, принятым в российском обществе на основе российских базовых конституционных норм и ценностей;

предусматривает историческое просвещение, формирование российской культурной и гражданской идентичности обучающихся.

Программа направлена на сохранение и укрепление традиционных российских духовно-нравственных ценностей, к которым относятся жизнь, достоинство, права и свободы человека, патриотизм, гражданственность, служение Отечеству и ответственность за его судьбу, высокие нравственные идеалы, крепкая семья, созидательный труд, приоритет духовного над материальным, гуманизм, милосердие, справедливость, коллективизм,

взаимопомощь и взаимоуважение, историческая память и преемственность поколений, единство народов России; на развитие личности обучающихся, в том числе укрепление психического здоровья и физическое воспитание, достижение ими результатов освоения программы среднего общего образования.

В основе Программы лежат базовые национальные ценности российского общества, такие как патриотизм, социальная солидарность, гражданственность, семья, здоровье, труд и творчество, наука, традиционные религии России, искусство, природа, человечество. и направлена на развитие и воспитание компетентного гражданина России, принимающего судьбу Отечества как свою личную, осознающего ответственность за настоящее и будущее своей страны, укорененного в духовных и культурных традициях многонационального народа России.

РАЗДЕЛ 1. ЦЕЛЕВОЙ

Воспитательная деятельность в МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева» планируется и осуществляется в соответствии с приоритетами государственной политики в сфере воспитания, установленными в Стратегии развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года (Распоряжение Правительства Российской Федерации от 29.05.2015 № 996-р). Приоритетной задачей Российской Федерации в сфере воспитания детей является развитие высоконравственной личности, разделяющей российские традиционные духовные ценности, обладающей актуальными знаниями и умениями, способной реализовать свой потенциал в условиях современного общества, готовой к мирному созиданию и защите Родины.

Содержание воспитания обучающихся в образовательной организации определяется содержанием российских базовых (гражданских, национальных) норм и ценностей, которые закреплены в Конституции Российской Федерации. Эти ценности и нормы определяют инвариантное содержание воспитания обучающихся. Вариативный компонент содержания воспитания обучающихся

включает духовно-нравственные ценности культуры, традиционных религий народов России.

Воспитательная деятельность в общеобразовательной организации планируется и осуществляется в соответствии с приоритетами государственной политики в сфере воспитания. Приоритетной задачей Российской Федерации в сфере воспитания детей является развитие высоконравственной личности, разделяющей российские традиционные духовные ценности, обладающей актуальными знаниями и умениями, способной реализовать свой потенциал в условиях современного общества, готовой к мирному созиданию и защите Родины.

1.1 Цель и задачи воспитания обучающихся

Современный российский национальный воспитательный идеал высоконравственный, творческий, компетентный России, гражданин принимающий судьбу Отечества осознающий как свою личную, ответственность за настоящее и будущее страны, укоренённый в духовных и культурных традициях многонационального народа Российской Федерации. Сегодня стало уже аксиомой то, что основной целью воспитательной работы является развитие личности ребёнка. Основной целью воспитательной работы МБОУ «Губернаторский лицей №101 имени Ю.И. Латышева» является развитие личности, создание условий для самоопределения и социализации на основе традиционных российских ценностей (жизни, достоинства, прав и свобод человека, патриотизма, гражданственности, служения Отечеству и ответственности за его судьбу, высоких нравственных идеалов, крепкой семьи, созидательного труда, приоритета духовного над материальным, гуманизма, милосердия, справедливости, коллективизма, взаимопомощи и взаимоуважения, исторической памяти и преемственности поколений, единства народов на основе государственной политики по сохранению и укреплению традиционных российских духовно-нравственных ценностей, утвержденных Указом

Президента Российской Федерации от 9 ноября 2022 г. № 809, п. 5), а также принятых в российском обществе правил и норм поведения в интересах человека, семьи, общества и государства.

Исходя из главной цели воспитательной работы сформулированы основные задачи:

- усвоение обучающимися знаний норм, духовно-нравственных ценностей, традиций, которые выработало российское общество (социально значимых знаний);
- формирование и развитие личностных отношений к этим нормам, ценностям, традициям (их освоение, принятие);
- приобретение соответствующего этим нормам, ценностям, традициям социокультурного опыта поведения, общения, межличностных социальных отношений, применения полученных знаний;
- достижение личностных результатов освоения общеобразовательных программ в соответствии с ФГОС СОО.

Личностные результаты освоения обучающимися образовательных программ включают:

- осознание российской гражданской идентичности;
- сформированность ценностей самостоятельности и инициативы;
- готовность обучающихся к саморазвитию, самостоятельности и личностному самоопределению;
- наличие мотивации к целенаправленной социально значимой деятельности;
- сформированность внутренней позиции личности как особого ценностного отношения к себе, окружающим людям и жизни в целом.

Воспитательная деятельность в МБОУ «Губернаторский лицей № 101 Ю.И. Латышева» имени планируется осуществляется на основе аксиологического, антропологического, культурно-исторического, системно-деятельностного, личностно-ориентированного подходов и с учётом гуманистической принципов воспитания: направленности совместной деятельности детей и взрослых, следования нравственному примеру, безопасной жизнедеятельности, инклюзивности, возрастосообразности.

Планомерная реализация поставленных задач позволит организовать в МБОУ «Губернаторский лицей №101 имени Ю.И. Латышева» интересную и событийно насыщенную жизнь детей и педагогов, что станет эффективным способом профилактики антисоциального поведения школьников.

1.2 Направления воспитания

Программа воспитания реализуется в единстве учебной и воспитательной деятельности по основным направлениям воспитания в соответствии с ФГОС СОО и отражает готовность обучающихся руководствоваться ценностями и приобретать первоначальный опыт деятельности на их основе, в том числе в части:

- 1) гражданского воспитания, способствующего формированию российской гражданской идентичности, принадлежности к общности граждан Российской Федерации, к народу России как источнику власти в Российском государстве и субъекту тысячелетней российской государственности, уважения к правам, свободам и обязанностям гражданина России, правовой и политической культуры.
- 2) патриотического воспитания, основанного на воспитании любви к родному краю, Родине, своему народу, уважения к другим народам России; историческое просвещение, формирование российского национального исторического сознания, российской культурной идентичности.
- 3) духовно-нравственного воспитания на основе духовно-нравственной культуры народов России, традиционных религий народов России, формирование традиционных российских семейных ценностей; воспитание честности, доброты, милосердия, справедливости, дружелюбия и взаимопомощи, уважения к старшим, к памяти предков.

- 4) **эстетического воспитания**, способствующего формированию эстетической культуры на основе российских традиционных духовных ценностей, приобщение к лучшим образцам отечественного и мирового искусства.
- 5) физического воспитания, ориентированного на формирование культуры здорового образа жизни и эмоционального благополучия развитие физических способностей с учётом возможностей и состояния здоровья, навыков безопасного поведения в природной и социальной среде, чрезвычайных ситуациях.
- 6) **трудового воспитания**, основанного на воспитании уважения к труду, трудящимся, результатам труда (своего и других людей), ориентации на трудовую деятельность, получение профессии, личностное самовыражение в продуктивном, нравственно достойном труде в российском обществе, достижение выдающихся результатов в профессиональной деятельности.
- 7) экологического воспитания, способствующего формированию экологической культуры, ответственного, бережного отношения к природе, окружающей среде на основе российских традиционных духовных ценностей, навыков охраны, защиты, восстановления природы, окружающей среды.
- 8) **ценности научного познания**, ориентированного на воспитание стремления к познанию себя и других людей, природы и общества, к получению знаний, качественного образования с учётом личностных интересов и общественных потребностей.

1.3 Целевые ориентиры результатов воспитания

Требования к личностным результатам освоения обучающимися ООП COO установлены ФГОС COO.

Целевые ориентиры определены в соответствии с инвариантным содержанием воспитания обучающихся на основе российских базовых (гражданских, конституциональных) ценностей, обеспечивают единство воспитания, воспитательного пространства.

В результате реализации Рабочей программы воспитания должно обеспечиваться достижение обучающимися:

- воспитательных результатов тех духовно-нравственных приобретений, которые получил обучающийся вследствие участия в той или иной деятельности (участвуя в каком-либо мероприятии, опыт самостоятельного действия);
- эффекта последствий результата, того, к чему привело достижение результата (развитие обучающегося как личности, формирование его компетентности, идентичности и т.д. благодаря деятельности педагога, семьи, друзей, ближайшего окружения, общественности, СМИ и т.п., а также собственным усилиям обучающегося).

Уровни воспитательных результатов

_ Первый **уровень** результатов приобретение обучающимися социальных знаний (об общественных нормах, устройстве общества, социально одобряемых и не одобряемых формах поведения в обществе и т.п.), первичного понимания социальной реальности и повседневной жизни. Для достижения данного уровня результатов особое значение имеет взаимодействие обучающегося со своими учителями (в урочной и внеурочной деятельности) как значимыми для него носителями положительного социального знания и повседневного опыта.

Второй уровень результатов — получение обучающимися опыта переживания и позитивного отношения к базовым ценностям общества, ценностного отношения к социальной реальности в целом. Для достижения данного уровня результатов особое значение имеет взаимодействие обучающихся между собой на уровне класса, образовательной организации, т.е. в защищенной среде, в которой ребенок получает (или не получает) первое практическое подтверждение приобретенных социальных знаний, начинает их ценить (или отвергает).

Третий уровень результатов – получение обучающимся начального опыта самостоятельного общественного действия, формирование у младшего

школьника социально приемлемых моделей поведения. Для достижения данного уровня результатов особое значение имеет взаимодействие обучающегося с представителями различных социальных субъектов за пределами образовательной организации, в открытой общественной среде.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне среднего общего образования.

Целевые ориентиры

Гражданское воспитание

осознанно выражающий свою российскую гражданскую принадлежность (идентичность) в поликультурном, многонациональном и многоконфессиональном российском обществе, в мировом сообществе;

сознающий своё единство с народом России как источником власти и субъектом тысячелетней российской государственности, с Российским государством, ответственность за его развитие в настоящем и будущем на основе исторического просвещения, сформированного российского национального исторического сознания;

проявляющий готовность к защите Родины, способный аргументированно отстаивать суверенитет и достоинство народа России и Российского государства, сохранять и защищать историческую правду;

ориентированный на активное гражданское участие на основе уважения закона и правопорядка, прав и свобод сограждан;

осознанно и деятельно выражающий неприятие любой дискриминации по социальным, национальным, расовым, религиозным признакам, проявлений экстремизма, терроризма, коррупции, антигосударственной деятельности; обладающий опытом гражданской социально значимой деятельности (в ученическом самоуправлении, волонтёрском движении, экологических, военно-патриотических и другие объединениях, акциях, программах).

Патриотическое воспитание

выражающий свою национальную, этническую принадлежность, приверженность к родной культуре, любовь к своему народу;

сознающий причастность к многонациональному народу Российской Федерации, Российскому Отечеству, российскую культурную идентичность;

проявляющий деятельное ценностное отношение к историческому и культурному наследию своего и других народов России, традициям, праздникам, памятникам народов, проживающих в родной стране — России;

проявляющий уважение к соотечественникам, проживающим за рубежом, поддерживающий их права, защиту их интересов в сохранении российской культурной идентичности.

Духовно-нравственное воспитание

проявляющий приверженность традиционным духовно-нравственным ценностям, культуре народов России с учётом мировоззренческого, национального,

конфессионального самоопределения;

действующий и оценивающий своё поведение и поступки, поведение и поступки других людей с позиций традиционных российских духовно-нравственных ценностей и норм с осознанием последствий поступков, деятельно выражающий неприятие антигуманных и асоциальных поступков, поведения, противоречащих этим ценностям;

проявляющий уважение к жизни и достоинству каждого человека, свободе мировоззренческого выбора и самоопределения, к представителям различных этнических групп, религий народов России, их национальному достоинству и религиозным чувствам с учётом соблюдения конституционных прав и свобод всех граждан;

понимающий и деятельно выражающий ценность межнационального, межрелигиозного согласия людей, народов в России, способный вести диалог с людьми разных национальностей, отношения к религии и религиозной принадлежности, находить общие цели и сотрудничать для их достижения;

ориентированный на создание устойчивой семьи на основе российских традиционных семейных ценностей, понимания брака как союза мужчины и женщины для создания семьи, рождения и воспитания в семье детей, неприятия насилия в семье, ухода от родительской ответственности;

обладающий сформированными представлениями о ценности и значении в отечественной и мировой культуре языков и литературы народов России, демонстрирующий устойчивый интерес к чтению как средству познания отечественной и мировой духовной культуры.

Эстетическое воспитание

выражающий понимание ценности отечественного и мирового искусства, российского и мирового художественного наследия;

проявляющий восприимчивость к разным видам искусства, понимание эмоционального воздействия искусства, его влияния на поведение людей, умеющий критически оценивать это влияние;

проявляющий понимание художественной культуры как средства коммуникации и самовыражения в современном обществе, значения нравственных норм, ценностей, традиций в искусстве;

ориентированный на осознанное творческое самовыражение, реализацию творческих способностей в разных видах искусства с учётом российских традиционных духовных и нравственных ценностей, на эстетическое обустройство собственного быта.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия

понимающий и выражающий в практической деятельности ценность жизни, здоровья и безопасности, значение личных усилий в сохранении и укреплении своего здоровья и здоровья других людей;

соблюдающий правила личной и общественной безопасности, в том числе безопасного поведения в информационной среде;

выражающий на практике установку на здоровый образ жизни (здоровое питание,

соблюдение гигиены, режим занятий и отдыха, регулярную физическую активность), стремление к физическому совершенствованию, соблюдающий и пропагандирующий безопасный и здоровый образ жизни;

проявляющий сознательное и обоснованное неприятие вредных привычек (курения, употребления алкоголя, наркотиков, любых форм зависимостей), деструктивного поведения в обществе и цифровой среде, понимание их вреда для физического и психического здоровья;

демонстрирующий навыки рефлексии своего состояния (физического, эмоционального, психологического), состояния других людей с точки зрения безопасности, сознательного управления своим эмоциональным состоянием; развивающий способности адаптироваться к стрессовым ситуациям в общении, в разных коллективах, к меняющимся условиям (социальным, информационным, природным).

Трудовое воспитание

уважающий труд, результаты труда, трудовые и профессиональные достижения своих земляков, их вклад в развитие своего поселения, края, страны, трудовые достижения российского народа;

проявляющий способность к творческому созидательному социально значимому труду в доступных по возрасту социально-трудовых ролях, в том числе предпринимательской деятельности в условиях самозанятости или наёмного труда; участвующий в социально значимой трудовой деятельности разного вида в семье, общеобразовательной организации, своей местности, в том числе оплачиваемом труде в каникулярные периоды, с учётом соблюдения законодательства Российской Федерации;

выражающий осознанную готовность к получению профессионального образования, к непрерывному образованию в течение жизни как условию успешной профессиональной и общественной деятельности;

понимающий специфику трудовой деятельности, регулирования трудовых отношений, самообразования и профессиональной самоподготовки в информационном высокотехнологическом обществе, готовый учиться и трудиться в современном обществе;

ориентированный на осознанный выбор сферы трудовой, профессиональной деятельности в российском обществе с учётом личных жизненных планов, потребностей своей семьи, общества.

Экологическое воспитание

демонстрирующий в поведении сформированность экологической культуры на основе понимания влияния социально-экономических процессов на природу, в том числе на глобальном уровне, ответственность за действия в природной среде; выражающий деятельное неприятие действий, приносящих вред природе; применяющий знания естественных и социальных наук для разумного, бережливого природопользования в быту, общественном пространстве; имеющий и развивающий опыт экологически направленной, природоохранной, ресурсосберегающей деятельности, участвующий в его приобретении другими людьми.

Ценности научного познания

деятельно выражающий познавательные интересы в разных предметных областях с учётом своих интересов, способностей, достижений;

обладающий представлением о современной научной картине мира, достижениях науки и техники, аргументированно выражающий понимание значения науки в жизни российского общества, обеспечении его безопасности, гуманитарном, социально-экономическом развитии России;

демонстрирующий навыки критического мышления, определения достоверной научной информации и критики антинаучных представлений;

развивающий и применяющий навыки наблюдения, накопления и систематизации фактов, осмысления опыта в естественно-научной и гуманитарной областях познания, исследовательской деятельности.

РАЗДЕЛ 2. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ

2.1 Уклад общеобразовательной организации

Длительный процесс модернизации российской школы затронул не только организацию учебной деятельности, но и коренным образом изменил отношение к содержанию феномена воспитания в современной школе. Сегодня под воспитанием в общеобразовательной организации понимается создание условий личности ребёнка, ДЛЯ развития его духовно-нравственного становления и подготовки к жизненному самоопределению, содействие процессу взаимодействия педагогов, родителей и обучающихся в целях эффективного решения общих задач (Письмо Министерства образования и науки РФ от 13.05.2013г № ИР – 352/09 «О направлении Программы развития воспитательной компоненты в ОУ»).

Формирование позитивной модели поведения обучающихся способно обеспечить им условия для нормальной адаптации и адекватного развития их личности в обществе, государстве, мире. Равноправное участие молодых граждан России в глобальных цивилизационных процессах в качестве свободных носителей этнокультурной, религиозной и национальной традиции призвано способствовать гармонизации интересов личности и общества в их социокультурной взаимосвязи, повышает осознание ответственности за принимаемые решения и осуществляемые действия. Сегодня воспитательная

компонента деятельности школы должна являться неотъемлемой составляющей пространства Российской Федерации. социокультурного Ha основании вышесказанного лицей работает в направлении укрепления и образовательного развития воспитательного потенциала учреждения социокультурном пространстве. В МБОУ «Губернаторский лицей №101 имени Ю.И. Латышева» созданы университетские классы, но условия для реализации программы воспитания и социализации обучающихся как для лицейских, так и для университетских классов будут равными, что обеспечивает возможность приобщения всех обучающихся к ценностям семьи, своей этнической, конфессиональной, социальной группы, общечеловеческим ценностям в контексте формирования У них идентичности гражданина Образовательный процесс направляется на воспитание ребёнка в духе любви к Родине и уважения к культурно-историческому наследию своего народа и своей страны, на развитие его творческих способностей и формирование основ его социально ответственного поведения в обществе и в семье.

Воспитательная система Лицея – это упорядоченное множество компонентов, взаимодействие способствует взаимосвязанных которых содействия ребёнка. реализации функции развитию личности Она рассматривается как процесс свободно избранного ребёнком освоения знаний, способов ориентаций, направленных деятельности, ценностных интересов eë склонностей, способностей удовлетворение личности, И содействующий её самореализации и социокультурной компетентности.

Система воспитательной работы МБОУ «Губернаторский лицей №101 имени Ю.И. Латышева» представляет собой комплекс взаимосвязанных блоков-компонентов:

- цели,
- деятельность, обеспечивающая их реализацию,
- субъекты деятельности, её организующие и в ней участвующие,
- отношения,

- внутреннее управление, обеспечивающее интеграцию всех компонентов системы в целостность.

Основополагающими идеями системы воспитательной работы Лицея служат принципы воспитательного процесса, такие как:

- * Личностно-ориентированный подход. Знание и глубокое изучение психологических, возрастных, половых особенностей ребёнка и учёт этих знаний при планировании и проведении воспитательной работы.
- * Уважение ученика. Признание самоценности ученика, его права свободы выбора с целью личностной реализации.
 - * Гуманизм во взаимоотношениях: учитель ученик, ученик ученик.
- * Преемственность и взаимодействие в воспитательном процессе (учитель начальных классов, классный руководитель, учитель-предметник, родители).
- * Многовариативность и альтернативность. Возможность выбора коллектива, дел, направлений деятельности.
 - * Системность воспитания.
 - * Разумное сочетание массовых, малых форм и индивидуальной работы.
- * Открытость воспитательной системы. Взаимодействие и сотрудничество с различными организациями.

Воспитательное пространство в Лицее ориентировано на:

- 1. Создание условий для реализации программы воспитания обучающихся Лицея путём приобщения лицеистов к общечеловеческим и общекультурным ценностям общества, повышения их уровня воспитанности, создания нравственного уклада жизни Лицея.
- 2. Формирование и развитие основ экологической культуры, сохранение и укрепление физического и психологического здоровья обучающихся, обеспечение состояния полного физического, душевного и социального благополучия ребёнка.

- 3. Усиление роли социально-педагогической, психологической служб Лицея в оказании психолого-педагогической помощи всем субъектам образовательных отношений по различным видам проблем.
- 4. Повышение роли органов детского самоуправления в формировании и развитии у обучающихся социальной ответственности и компетентности.
- 5. Развитие системы воспитания, открытой для родителей и общественности
- 6. Создание условий для реализации программы внеурочной деятельности согласно ФГОС СОО. Повышение качества дополнительных общеразвивающих общеобразовательных программ, предоставление многообразия видов деятельности, удовлетворяющей самые разные интересы, склонности и потребности ребёнка в соответствии с развитием информационного общества.

2.2 Виды, формы и содержание воспитательной деятельности

Практическая реализация цели и задач воспитания осуществляется в рамках ведущих направлений воспитательной работы, представленных в соответствующих модулях. Каждое направление, представленное в виде модуля, имеет важную ценность и помогает в раскрытии существенных сторон всестороннего развития личности гражданина России. В целом модули гармонично дополняют друг друга и обеспечивают развитие личности на основе отечественных духовных, нравственных и культурных традиций.

Модуль «Урочная деятельность»

Условием совершенствования учебного процесса является осуществление единства педагогического процесса на уроке и во внеурочное время, повседневной взаимосвязи в работе учителя, воспитателя, руководителей кружков, секций, курсов по интересам школьников, что в свою очередь положительно сказывается на расширении и углублении знаний, умений и навыков обучающихся. Всё это оказывает влияние на развитие познавательных интересов младших школьников, но степень этого влияния в большей мере зависит от методов и приёмов обучения, от педагогического мастерства учителя. Большое внимание необходимо уделить особенностям формирования

рациональных приёмов воспитательной работы, рационального использования времени. Чтобы процесс воспитания сделать хорошо управляемым, следует изучать и учитывать индивидуально-психологические особенности каждого ученика.

Реализация педагогами воспитательного потенциала урока предполагает:

- максимальное использование воспитательных возможностей содержания учебных предметов для формирования у обучающихся российских традиционных духовно-нравственных и социокультурных ценностей, российского исторического сознания на основе исторического просвещения; подбор соответствующего содержания уроков, заданий, вспомогательных материалов, проблемных ситуаций для обсуждений;
- включение учителями в рабочие программы по учебным предметам, курсам, модулям целевых ориентиров результатов воспитания, их учёт в определении воспитательных задач уроков, занятий;
- включение учителями в рабочие программы учебных предметов, курсов, модулей тематики в соответствии с календарным планом воспитательной работы;
- выбор методов, методик, технологий, оказывающих воспитательное воздействие на личность в соответствии с воспитательным идеалом, целью и задачами воспитания, целевыми ориентирами результатов воспитания; реализацию приоритета воспитания в учебной деятельности;
- привлечение внимания обучающихся к ценностному аспекту изучаемых на уроках предметов, явлений и событий, инициирование обсуждений, высказываний своего мнения, выработки своего личностного отношения к изучаемым событиям, явлениям, лицам;
- применение интерактивных форм учебной работы интеллектуальных, стимулирующих познавательную мотивацию, игровых методик, дискуссий, дающих возможность приобрести опыт ведения конструктивного диалога; групповой работы, которая учит строить отношения и действовать в команде, способствует развитию критического мышления;

- побуждение обучающихся соблюдать нормы поведения, правила общения со сверстниками и педагогическими работниками, соответствующие укладу общеобразовательной организации, установление и поддержку доброжелательной атмосферы;
- организацию наставничества мотивированных и эрудированных обучающихся над неуспевающими одноклассниками, в том числе с особыми образовательными потребностями, дающего обучающимся социально значимый опыт сотрудничества и взаимной помощи;
- инициирование и поддержку исследовательской деятельности обучающихся, планирование и выполнение индивидуальных и групповых проектов воспитательной направленности.

В реализации видов и форм воспитательной работы, используемых в рамках урока, педагогам важно ориентироваться не только на целевые приоритеты, но, прежде всего, на индивидуальные способности каждого ученика и их возрастные особенности.

Модуль «Внеурочная деятельность»

В соответствии с обновлённым федеральным государственным образовательным стандартом основного общего образования организация внеурочной деятельности в Лицее является неотъемлемой и обязательной частью образовательного процесса. Под внеурочной деятельностью следует понимать образовательную деятельность, направленную на достижение планируемых результатов освоения основной образовательной программы основного общего образования (личностных, метапредметных, предметных), осуществляемую в формах, отличных от урочной.

План внеурочной деятельности является обязательной частью организационного раздела основной образовательной программы основного общего образования МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева».

Внеурочная деятельность объединяет все виды деятельности обучающихся (кроме учебной деятельности на уроке), в которых можно и целесообразно

решение задач воспитания и социализации детей, и является одной из форм организации свободного времени обучающихся. Обязательным условием организации внеурочной деятельности является её воспитательная направленность с учётом рабочей программы воспитания.

Система внеурочной воспитательной работы представляет собой единство целей, задач, принципов, содержания, форм и методов деятельности.

Целью внеурочной деятельности является создание условий для выявления и развития способностей обучающихся на основе свободного выбора, постижения духовно-нравственных ценностей и культурных традиций.

Реализация воспитательного потенциала внеурочной деятельности в целях обеспечения индивидуальных потребностей обучающихся осуществляется в рамках выбранных ими курсов, занятий.

- ✓ Информационно-просветительские занятия патриотической, нравственной и экологической направленности реализуются курсами внеурочной деятельности «Разговоры о важном», «Начальная военная подготовка», «Основы медицинской помощи».
- ✓ Занятия, связанные с реализацией особых интеллектуальных и социокультурных потребностей обучающихся включают курсы внеурочной деятельности: «Избранные вопросы математики», «Практический курс родного русского языка», «Химия в экспериментах и задачах», «Физика в экспериментах и задачах», «Отласли Российского права».
- ✓ Занятия, направленные на удовлетворение профориентационных интересов и потребностей обучающихся реализуются через курс «Россия мои горизонты», «Основы психологии», «Основы педагогики».
- ✓ Занятия, направленные на удовлетворение социальных интересов и потребностей обучающихся, на педагогическое сопровождение деятельности социально ориентированных ученических сообществ, детских общественных объединений, органов ученического самоуправления, на организацию совместно с обучающимися комплекса мероприятий воспитательной направленности, что является вариативной частью внеурочной деятельности

реализуется через программу внеурочной деятельности «Семьеведение», «Клуб интернациональной дружбы».

✓ Занятия, направленные на удовлетворение интересов и потребностей обучающихся в творческом и физическом развитии, помощь в самореализации, раскрытии и развитии способностей и талантов реализуется за счёт участия обучающихся 10-11 классов в перечневых конкурсах, олимпиадах, чемпионатах, физкультурно-спортивных соревнований, научно-практических конференциях и т.д.

Модуль «Классное руководство»

В рамках Приоритетного национального проекта «Образование» по направлению «Повышение уровня воспитательной работы в школе» пересмотрена воспитательная работа классного руководителя. В соответствии с этим изменились требования к классному руководству, его функции. Одним из важнейших показателей эффективности работы классного руководителя является отношение обучающихся к лицею, характер их взаимоотношений между собой.

Классный руководитель осуществляет взаимодействие с членами педагогического коллектива, учителями-предметниками, завучами-кураторами; изучает индивидуальные особенности обучающихся, сотрудничает с педагогами дополнительного образования, психолого-педагогической службой, библиотекарем школы с целью расширения кругозора обучающихся; поддерживает тесную связь с родителями, постоянно заботится о здоровье и сохранности жизни своих воспитанников.

В МБОУ «Губернаторский лицей №101 имени Ю.И. Латышева» классными руководителями успешно применяются методы для становления и развития коллектива группы.

Это, прежде всего:

- * Включение группы в подготовку и реализацию общелицейских дел, акций, событий все без исключения группы активно участвуют в течение учебного года во всех проводимых мероприятиях Лицея;
- * Организация и проведение коллективно-творческих дел внутри группы в Лицее проводятся тематические уроки вне расписания, дискуссии, обсуждаются различные вопросы, например, такие как «Только в партнёрстве мы сделаем больше», «Лучше самая маленькая помощь, чем большое сочувствие»; диспуты «Давление среды» (наркомания, курение, алкоголизм); дискуссии на тему «Наркотики и здоровье» и др.;
- * Формирование субкультуры в группе (обычаи, традиции, ритуалы) классные проводят индивидуальные беседы, руководители огоньки-поздравления, беседы цикла «Посидим, поговорим» традиционные ИЗ (об успехах, доверительные беседы). Кроме формирования традиций в группе, МБОУ «Губернаторский лицей №101 имени Ю.И. Латышева» продолжает развитие общелицейских традиций: еженедельное проведение линеек, тематических классных часов, ежедневное проведение рейдов по классам, утренней зарядки, беседы об отличительном знаке «Лицеиста» и о лицейском братстве, проведение тематических перемен и многое другое;
- * Организация культурно-нравственной деятельности в группах во внеурочное время организуются выездные мероприятия, экскурсии на ведущие предприятия города, организаций культуры и досуга города;
- * Организация и проведение классных часов проведение данной формы воспитательной работы, несомненно, обогащает сознание учащихся знаниями о природе, обществе, человеке; формирует у учащихся умения и навыки мыслительной и практической деятельности; содействует становлению индивидуальности учащегося, его творческих способностей;
- * Целенаправленная работа с родителями с целью конструктивного общения родителей с лицеем и Лицея с родителями что предполагает понимание сторонами того, чем они занимаются. Лицей лишь один из институтов

воспитания, он не может решать все проблемы воспитанников, поэтому роль родителей непременно важна.

В педагогической основе деятельности лежит личностно-ориентированный категориями подход, которого являются деятельность в её многообразии и личностная направленность. Идеи и способы обеспечивают действий И поддерживают процессы самопознания, самореализации личности ребёнка, развитие неповторимой его индивидуальности.

В результате применения данных подходов, опираясь на принципы воспитания и построения воспитательной системы, личность лицеиста развивается в целостном интегрированном образовательном процессе, в котором все компоненты в максимальной степени взаимосвязаны.

Содержание, виды деятельности и формы работы классного руководителя с участниками образовательных отношений:

Направления деятельности	Виды и формы деятельности	
Работа с классным	- вовлечение классного сообщества в	
коллективом	подготовку и проведение общешкольных	
	ключевых дел;	
	- организация позитивной практики	
	обучающихся класса (познавательной,	
	трудовой, спортивно-оздоровительной,	
	духовно-нравственной, творческой,	
	профориентационной направленности);	
	- оказание необходимой помощи и	
	возможности самореализации интересов и	
	потребностей ребёнка с целью его личностного	
	развития;	
	- проведение классных часов, тематических	
	бесед, как плодотворного и доверительного	
	общения педагога и школьников, основанных	
	на принципах уважительного отношения к	
	личности ребёнка;	
	- сплочение коллектива класса посредством	
	игр и тренингов, доверительных бесед, участия	
	в социально-значимой деятельности класса и	
	Лицея в целом, походов и экскурсий,	
	традиционных классных мероприятий;	
	- развитие коммуникативных навыков	

Индивидуальная работа с	социального общения, основанных на принципах уважительной беседы, обсуждения, умения выслушать и принять иное мнение, самовыражаться; - контроль за соблюдением правил и законов коллектива класса, помогающих детям освоить нормы и правила общения в обществе изучение особенностей личностного развития	
обучающимися	обучающихся класса путём наблюдения за их	
	повседневной жизнью, моделирования	
	специальных педагогических ситуаций, игр,	
	проведения бесед и тестирования; - поддержка каждого ученика в ситуациях	
	успеха и неудач, в решении важных для него	
	жизненных и социальных проблем;	
	- слежение за динамикой «роста»	
	обучающихся, отражаемого в их личных	
	портфолио (учебные, творческие, спортивные,	
	личностные достижения), анализ и планирование индивидуальных задач;	
	- частные беседы с обучающимися по мере	
	необходимости коррекции их поведения.	
Работа с	- регулярные беседы-консультации,	
учителями-предметниками,	направленные на формирование единства	
педагогами	мнений и требований педагогов, учитывая	
дополнительного образования детей,	индивидуальные особенности и способности каждого ребёнка;	
тьюторами	- своевременное предупреждение и разрешение	
1	конфликтов между обучающимися и	
	учителями;	
	- привлечение учителей к участию в классных	
	родительских собраниях для объединения усилий в вопросах обучения и воспитания	
	детей в классе;	
	- приглашение учителей на тематические,	
	традиционные классные мероприятия,	
	социально-важные коллективные дела класса,	
	что в свою очередь даёт возможность	
	педагогам узнать и понять своих учеников, увидев их в иной, отличной от учебной,	
	обстановке.	
Работа с родителями	- организация и проведение классных	
(законными	родительских собраний, происходящих в	
представителями)	режиме обсуждения текущих проблем класса;	
обучающихся	- регулярное информирование родителей в	

вопросах обучения и воспитания;

- индивидуальные беседы с родителями о школьных успехах и проблемах их ребёнка, негативных ситуаций в классе и лицее, проявлении асоциального поведения;
- своевременное предупреждение и разрешение конфликтов между родителями и учителями, урегулирование отношений между ними, администрацией Лицея или же других родителей;
- создание и организация работы родительских комитетов класса, участвующих в управлении образовательной организацией и решении вопросов воспитания и обучения их детей;
- привлечение членов семей учеников к организации и проведению дел класса, общешкольных коллективных мероприятий; спортивных соревнований;
- организация в классе семейных праздников, тематических вечеров, конкурсов, направленных на сплочение семьи и школы.

Модуль «Основные школьные дела»

Основные школьные дела, именуемые в МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева» традициями Лицея – это главные традиционные общешкольные дела, в которых принимает участие большая часть лицеистов и которые обязательно планируются, готовятся, проводятся и анализируются совестно педагогами и детьми. Это комплекс мероприятий, интересных и значимых для школьников, объединяющих их вместе с педагогами в единый коллектив, проводимых согласно календарю праздников и памятных дат, установленных на территории Российской Федерации и Ульяновской области. Традиции Лицея обеспечивают включенность в них большого числа детей и интенсификации взрослых, способствуют ИХ общения, ставят ответственную позицию к происходящему в Лицее. Введение общелицейских

традиций помогает преодолеть мероприятийный характер воспитания, сводящийся к набору мероприятий, организуемых педагогами для детей.

Для этого в образовательной организации используются следующие формы работы:

На школьном уровне:

- Торжественная церемония поднятия государственного флага и исполнение государственного гимна Российской Федерации, реализуемая в рамках федерального проекта «Патриотическое воспитание граждан Российской Федерации» национального проекта «Образование».
- Еженедельные информационно-просветительские занятия внеурочной деятельности «Разговоры о важном» патриотической, нравственной и экологической направленности.
- Традиционные общешкольные линейки, в том числе тематические, с исполнением Гимна Российской Федерации и Гимна Ульяновской области.
- Общешкольные праздники ежегодно проводимые творческие (театрализованные, музыкальные, литературные и т.п.) дела, связанные со значимыми для детей и педагогов знаменательными датами Лицея и согласно календарю праздников.
- Уроки военной истории, приуроченные дням воинской славы и памятным датам российской истории.
- Торжественные ритуалы посвящения, связанные с переходом обучающихся на следующую ступень образования, символизирующие приобретение ими новых социальных статусов в Лицее и развивающие идентичность детей как лицеистов.
- Конференции заседания педагогов, родителей и лицеистов в формате дискуссионных площадок, целью которых является просвещение, обмен опытом, знаниями и умениями, создающими неформального общения, способствуют сплочению детского, педагогического и родительского сообществ Лицея.

- Ассамблея талантливых лицеистов церемония награждения (по итогам триместра) школьников и педагогов за активное участие в жизни Лицея, защиту чести школы в конкурсах, соревнованиях, олимпиадах, значительный вклад в развитие школы. Это способствует поощрению социальной активности детей, развитию позитивных межличностных отношений между педагогами и воспитанниками, формированию чувства доверия и уважения друг к другу.
 - Общероссийский проект «Киноуроки в школах России».
- Проект «Классные встречи» в рамках федерального проекта «Социальные лифты для каждого» национального проекта «Образование».
 - Проект «Дни единых действий в образовательных организациях».

На уровне классов:

- выбор и делегирование представителей классов в общешкольные общественные объединения, ответственных за подготовку традиционных мероприятий Лицея;
 - участие школьных классов в реализации традиционных мероприятий;
- проведение в рамках класса итогового анализа детьми традиционно проводимых мероприятий, участие представителей классов в итоговом анализе проведенных мероприятий на уровне заседаний общественных объединений Лицея.

На индивидуальном уровне:

- вовлечение по возможности каждого ребенка в традиционные мероприятия Лицея в одной из возможных для них ролей: сценаристов, постановщиков, исполнителей, ведущих, декораторов, музыкальных редакторов, корреспондентов, ответственных за костюмы и оборудование, ответственных за приглашение и встречу гостей и т.п.);
- индивидуальная помощь ребенку (при необходимости) в освоении навыков подготовки, проведения и анализа традиций Лицея;
- наблюдение за поведением ребенка в ситуациях подготовки, проведения и анализа традиционных мероприятий, за его отношениями со

сверстниками, старшими и младшими школьниками, с педагогами и другими взрослыми;

• при необходимости коррекция поведения ребенка через частные беседы с ним, через включение его в совместную работу с другими детьми, которые могли бы стать хорошим примером для ребенка, через предложение взять в следующем ключевом деле на себя роль ответственного за тот или иной фрагмент общей работы.

Модуль «Внешкольные мероприятия»

Реализация воспитательного потенциала внешкольных мероприятий предусматривает:

- Социальные проекты ежегодные совместно разрабатываемые и реализуемые школьниками и педагогами комплексы дел (благотворительной, экологической, патриотической, краеведческой, трудовой направленности), ориентированные на преобразование окружающего Лицей социума.
- Открытые дискуссионные площадки регулярно организуемый комплекс открытых дискуссионных площадок (детских, педагогических, родительских, совместных), на которые приглашаются представители других школ, деятели науки и культуры, представители власти, общественности и в рамках которых обсуждаются насущные поведенческие, нравственные, социальные, проблемы, касающиеся жизни школы, города, страны.
- Проводимые для жителей микрорайона и организуемые совместно с семьями обучающихся спортивные состязания, праздники, фестивали, творческой представления, которые открывают возможности ДЛЯ заботу об самореализации школьников и включают их в деятельную окружающих.
 - Участие в общероссийском проекте «Культура для школьников».
- Участие во всероссийских акциях, посвященных значимым отечественным и международным событиям.

- Экскурсии, походы выходного дня (в музей, картинную галерею, технопарк, на предприятие и др.), организуемые в классах классными числе совместно руководителями, TOM \mathbf{c} родителями (законными представителями) обучающихся с привлечением ИХ К планированию, организации, проведению, оценке мероприятия.
- Литературные, исторические, экологические и другие походы, экскурсии, экспедиции, слёты и т. п., организуемые педагогами, в том числе совместно с родителями (законными представителями) обучающихся для изучения историко-культурных мест, событий, биографий проживавших в этой местности российских поэтов и писателей, деятелей науки, природных и историко-культурных ландшафтов, флоры и фауны и др.
- Выездные события, включающие в себя комплекс коллективных творческих дел, в процессе которых складывается детско-взрослая общность, характеризующаяся доверительными взаимоотношениями, ответственным отношением к делу, атмосферой эмоционально-психологического комфорта.

Модуль «Организация предметно-пространственной среды»

Окружающая ребенка предметно-эстетическая среда школы, при условии ее грамотной организации, обогащает внутренний мир ученика, способствует формированию у него чувства патриотизма, сплочённости, значимости личности лицеиста в коллективе и реализации общелицейских традиционных мероприятий. Кроме ЭТОГО организация предметно-эстетической способствует формированию вкуса И стиля, создает психологического комфорта, поднимает настроение, предупреждает стрессовые ситуации, способствует позитивному восприятию ребенком школы. Воспитывающее влияние на ребенка осуществляется через такие формы работы с предметно-эстетической средой школы как:

• Организация и проведение церемоний поднятия (спуска) государственного флага Российской Федерации;

- Оформление интерьера школьных помещений (вестибюля, коридоров, рекреаций, входных зон, залов, лестничных пролетов и т.п.) и их периодическая переориентация, которая может служить хорошим средством разрушения негативных установок школьников на учебные и внеучебные занятия;
- Использование Центра детских инициатив для реализации детских активностей, фестивалей, смотров и конкурсов, создание творческих площадок;
- Использование возможностей цифровой образовательной среды (размещение на экранах Лицея регулярно сменяемых экспозиций, обучающих видеороликов, слайд-шоу творческих работ школьников, позволяющих им реализовать свой творческий потенциал, а также знакомящих их с работами друг друга, с разнообразием эстетического осмысления мира; фотоотчетов об интересных событиях, происходящих в школе (проведенных ключевых делах, интересных экскурсиях, походах, встречах с интересными людьми и т.п.);
- Озеленение пришкольной территории, создание и поддержание в надлежащем виде «Сада Победы», благоустройство спортивных и игровых площадок на территории Лицея, доступных и приспособленных для обучающихся разных возрастных категорий, оздоровительно-рекреационных зон, позволяющих разделить свободное пространство школы на зоны активного и тихого отдыха;
- Создание книжных выставок, на которые желающие дети, родители и педагоги могут выставлять для общего пользования свои книги, а также брать с них для чтения любые другие в медиатеке и читальном зале Лицея, создание тематических выставок с творческими работами обучающихся;
- Благоустройство классных кабинетов, осуществляемое классными руководителями вместе со школьниками своих классов, позволяющее обучающимся проявить свои фантазию и творческие способности, создающее повод для длительного общения классного руководителя со своими детьми подготовка и участие в конкурсах учебных кабинетов на лучшее тематическое оформление, классные тематические выставки творческих работ обучающихся;

- Размещение в коридорах и рекреациях Лицея экспонатов школьного экспериментариума набора приспособлений для проведения заинтересованными школьниками несложных и безопасных технических экспериментов, обустройство тематических зон для игр и творчества;
- Событийный дизайн оформление пространства проведения конкретных школьных событий (праздников, церемоний, торжественных линеек, творческих вечеров, выставок, собраний, конференций и т.п.);
- Совместная с детьми разработка, создание и популяризация особой школьной символики (флаг Лицея, гимн Лицея, эмблема Лицея, логотип, элементы школьного костюма, символов и элементов новых традиций Лицея, фирменный стиль), используемой как в школьной повседневности, так и в торжественные моменты жизни Лицея во время праздников, торжественных церемоний, ключевых общешкольных дел и иных происходящих в жизни школы знаковых событий;
- акцентирование внимания школьников посредством элементов предметно-эстетической среды (стенды, плакаты, инсталляции) на важных для воспитания ценностях Лицея, его традициях, правилах.

Предметно-пространственная среда строится как максимально доступная для обучающихся с особыми образовательными потребностями.

Модуль «Взаимодействие с родителями (законными представителями)»

Целостная система воспитания обучающихся осуществляется не только образовательным учреждением, но и семьей. Взаимодействие образовательного учреждения и семьи имеет решающее значение для организации нравственного уклада жизни обучающегося.

Одно из ключевых направлений реализации программы воспитания и социализации обучающихся является повышение педагогической культуры родителей.

Педагогическая культура родителей (законных представителей) обучающихся — один из самых действенных факторов их духовно-нравственного развития и воспитания, поскольку уклад семейной жизни представляет собой один из важнейших компонентов, формирующих нравственный уклад жизни обучающегося.

Необходимо восстановление с учетом современных реалий накопленных в нашей стране позитивных традиций содержательного педагогического взаимодействия семьи и образовательного учреждения, систематического повышения педагогической культуры родителей (законных представителей).

Права и обязанности родителей (законных представителей) в современных условиях определены в статьях 38, 43 Конституции Российской Федерации, главе 12 Семейного кодекса Российской Федерации, статьях 17, 18, 19, 52 Закона Российской Федерации «Об образовании».

Система работы Лицея по повышению педагогической культуры родителей (законных представителей) в обеспечении духовно-нравственного развития и воспитания обучающихся школьного возраста основана на следующих принципах:

- совместная педагогическая деятельность семьи и школы, в том числе в определении основных направлений, ценностей и приоритетов деятельности Лицея по духовно-нравственному развитию и воспитанию обучающихся;
- сочетание педагогического просвещения с педагогическим самообразованием родителей (законных представителей);
- педагогическое внимание, уважение и требовательность к родителям (законным представителям);
- поддержка и индивидуальное сопровождение становления и развития педагогической культуры каждого из родителей (законных представителей);
- содействие родителям (законным представителям) в решении индивидуальных проблем воспитания детей;
 - опора на положительный опыт семейного воспитания.

В системе повышения педагогической культуры родителей (законных представителей) используются различные формы работы, в том числе: родительское собрание, родительская конференция, организационно-деятельностная и психологическая игра, собрание-диспут, родительский лекторий, семейная гостиная, встреча за круглым столом, вечер вопросов и ответов, семинар, педагогический практикум, тренинг для родителей и другие.

Организация работы с родителями в Лицее строится в соответствии со следующими целями:

- 1. просветительская научить родителей видеть и понимать изменения, происходящие с детьми. Здесь активно используется такая форма работы как родительское собрание. Темы собраний не сводятся только с ознакомлением родителей об успеваемости, посещаемости и дисциплине. Темы подобраны грамотно и целенаправленно. Одни из них это «Воспитание здорового в нравственном и физическом отношении человека», «Как наладить общение с ребёнком в семье», «Любовь в семье», «Необходимость семейных традиций в жизни ребёнка» и др.:
- 2. консультативная совместный педагогический поиск методов эффективного влияния на ребёнка в процессе приобретения учебных навыков. Многие классные руководители проводят тестирования, анкетирования среди родителей; во всех группах используется такая форма работы как «телефон доверия», работает консультативный пункт для родителей, проводятся вечера вопросов и ответов;
- 3. коммуникативная это обогащение семейной жизни эмоциональными впечатлениями, взаимодействия детей и родителей. В Лицее проводятся совместные собрания детей и родителей; приглашения родителей для выступления перед учащимися группы о своей профессии; мини-сочинения о своих детях на собраниях, участия родителей в общелицейском родительском комитете и др. формы работы.

Содержание, виды деятельности и формы работы с родителями:

Университем педагогических знаний: такая форма помогает вооружить родителей основами педагогической культуры, познакомить с актуальными вопросами воспитания детей.

Пекция: форма, подробно раскрывающая сущность той или иной проблемы воспитания. Главное в лекции – анализ явлений, ситуаций.

Родительская конференция предусматривает расширение, углубление и закрепление знаний о воспитании детей. Родительские конференции обсуждают насущные проблемы общества, активными членами которого станут и дети. Проблемы конфликтов отцов и детей и пути выхода из них, наркотики, сексуальное воспитание в семье — некоторые темы родительских конференций. Отличительной особенностью конференции является то, что она принимает определенные решения или намечает мероприятия по заявленной проблеме.

Практикум: форма выработки у родителей педагогических умений по воспитанию детей, эффективному расширению возникающих педагогических ситуаций, тренировка педагогического мышления у родителей.

Отврытые уроки: цель — ознакомление родителей с новыми программами по предмету, методикой преподавания, требованиями учителя. Такие уроки позволяют избежать многих конфликтов, вызванных незнанием и непониманием родителями специфики учебной деятельности.

Индивидуальные тематические консультации: обмен информацией, дающей реальное представление о школьных делах и поведении ребенка, его проблемах.

Индивидуальные консультации — одна из важнейших форм взаимодействия классного руководителя с семьей. Особенно она необходима, когда педагог набирает класс. Для того чтобы преодолеть беспокойство родителей, боязнь разговора о своем ребенке, необходимо проводить индивидуальные консультации-собеседования с родителями. Готовясь к консультации, целесообразно определить ряд вопросов, ответы на которые помогут планированию воспитательной работы с классом. Индивидуальная консультация должна иметь ознакомительный характер и способствовать

созданию хорошего контакта между родителями и учителем. Учитель должен дать родителям возможность рассказать ему все то, с чем они хотели бы познакомить учителя в неофициальной обстановке, и выяснить важные сведения для своей профессиональной работы с ребенком:

- особенности здоровья ребенка;
- его увлечения, интересы;
- предпочтения в общении в семье;
- поведенческие реакции;
- особенности характера;
- мотивации учения;
- моральные ценности семьи.

Посещение семьи: индивидуальная работа педагога с родителями, знакомство с условиями жизни.

Родительское собрание: форма анализа, осмысления на основе данных педагогической науки опыта воспитания.

- ✓ *общешкольные родительские собрания* проводятся два раза в год. Цель: знакомство с нормативно-правовыми документами о школе, основными направлениями, задачами, итогами работы;
- ✓ классные родительские собрания проводятся четыре-пять раз в год. Цель: обсуждение задач учебно-воспитательной работы класса, планирование воспитательной работы, определение путей тесного сотрудничества семьи и школы, рассмотрение актуальных педагогических проблем.

Родительские чтения: очень интересная форма работы с родителями, которая дает возможность родителям не только слушать лекции педагогов, но и изучать литературу по проблеме и участвовать в ее обсуждении. Родительские чтения можно организовать следующим образом: на первом собрании в начале учебного года родители определяют вопросы педагогики и психологии, которые их наиболее волнуют. Учитель собирает информацию и анализирует ее. С помощью школьного библиотекаря и других специалистов подбираются книги, в которых можно получить ответ на поставленный вопрос. Родители

читают рекомендованные книги, а затем используют полученные в них сведения в родительских чтениях. Особенностью родительских чтений является то, что, анализируя книгу, родители должны изложить собственное понимание вопроса и изменение подходов к его решению после прочтения книги.

Родительские вечера: форма работы, которая прекрасно сплачивает родительский коллектив. Родительские вечера проводятся в классе 2-3 раза в год без присутствия детей. Родительский вечер — это праздник общения с родителями друга своего ребенка, это праздник воспоминаний младенчества и детства собственного ребенка, это поиск ответов на вопросы, которые перед родителями ставит жизнь и собственный ребенок. Темы родительских вечеров могут быть самыми разнообразными. Главное, они должны учить слушать и слышать друг друга, самого себя, свой внутренний голос.

Родительский тренинг: это активная форма работы с родителями, которые хотят изменить свое отношение к поведению и взаимодействию с собственным ребенком, сделать его более открытым и доверительным. В родительских тренингах должны участвовать оба родителя. От этого эффективность тренинга возрастает, и результаты не заставляют себя ждать. Тренинг проводится с группой, состоящей из 12-15 человек. Родительские тренинги будут успешными, если все родители будут в них активно участвовать и регулярно их посещать. Чтобы тренинг был результативен, он должен включить в себя 5-8 занятий. Родительский тренинг проводится, как правило, психологом школы, который дает возможность родителям на время ощутить себя ребенком, пережить эмоционально еще раз детские впечатления.

Родительские ринги: одна из дискуссионных форм общения родителей и формирования родительского коллектива. Родительский ринг готовится в виде ответов на вопросы по педагогическим проблемам. Вопросы выбирают сами родители. На один вопрос отвечают две семьи. У них могут быть разные позиции, разные мнения. Остальная часть аудитории в полемику не вступает, а лишь поддерживает мнение семей аплодисментами. Экспертами в

родительских рингах выступают учащиеся класса, определяя, какая семья в ответах на вопрос была наиболее близка к правильной их трактовке.

И традиционные, и нетрадиционные методы, формы взаимодействия Лицея с родителями учеников ставят одну общую цель – сделать счастливой подрастающую личность, входящую в современное культурное сообщество.

Модуль «Самоуправление»

Поддержка детского самоуправления в Лицее помогает педагогам воспитывать в детях инициативность, самостоятельность, ответственность, трудолюбие, чувство собственного достоинства, а школьникам – предоставляет широкие возможности для самовыражения и самореализации. Это то, что готовит их к взрослой жизни. Поскольку обучающимся младших и подростковых классов не всегда удается самостоятельно организовать свою деятельность, орган школьного ученического самоуправления иногда и на время может трансформироваться (посредством введения функции педагога-куратора) в детско-взрослое самоуправление.

Детское самоуправление в Лицее осуществляется органом лицейского ученического самоуправления, названного «Ученическое самоуправление». Форматом заседаний является конференция лицеистов. На должность руководителя УСУ избирается Президент ученического самоуправления из числа обучающихся 10-11 классов. Структура ученического самоуправления подразделяется на Министерства, возглавляют которые помощники Президента в должности Министров (образования, воспитания, здравоохранения, культуры, спорта и т.п.).

Деятельность школьного ученического самоуправления в Лицее осуществляется:

На уровне Лицея:

через деятельность выборного органа «Ученическое самоуправление» (Президент, Министры), создаваемого для учета мнения школьников по вопросам управления образовательной организацией и принятия административных решений, затрагивающих их права и законные интересы;

через деятельность Совета старост, объединяющего старост классов для облегчения распространения значимой для школьников информации и получения обратной связи от классных коллективов;

через работу постоянно действующих общественных объединений, таких как «Лидеры РДДМ», «Волонтёрский отряд «Пульс», отряд ЮИДД, инициирующих и организующих проведение личностно значимых для школьников событий (соревнований, конкурсов, фестивалей, капустников, флешмобов и т.п.);

через деятельность министерств (спорта, культуры, здравоохранения, СМИ), отвечающих за проведение тех или иных конкретных мероприятий, праздников, вечеров, акций и т.п.;

через деятельность созданной из наиболее авторитетных старшеклассников и курируемой школьными педагогами-психологами группы по урегулированию конфликтных ситуаций в Лицее.

На уровне классов:

через деятельность выборных по инициативе и предложениям обучающихся класса лидеров (например, старост, дежурных командиров), представляющих интересы класса в общешкольных делах и призванных координировать его работу с работой общешкольных органов самоуправления и классных руководителей;

через деятельность выборных органов самоуправления классов, отвечающих за различные направления работы класса (штаб спортивных дел, штаб творческих дел, штаб работы с младшими ребятами);

через организацию на принципах самоуправления жизни детских групп, отправляющихся в походы, экспедиции, на экскурсии, осуществляемую через систему распределяемых среди участников ответственных должностей.

На индивидуальном уровне:

через вовлечение школьников в планирование, организацию, проведение и анализ общешкольных и внутриклассных дел;

через реализацию школьниками, взявшими на себя соответствующую роль, функций по контролю за порядком и чистотой в классе, уходом за классной комнатой, комнатными растениями и т.п.

Модуль «Профилактика и безопасность»

Цель профилактической работы МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева» — создание условий для позитивной социализации обучающихся, предотвращения социально-негативных явлений, повышение уровня общей и правовой культуры обучающихся.

Работа по профилактике безнадзорности и правонарушений обучающихся Лицея ведется на основании положений Федерального закона №120-1999г. (ред. от 07.05.2013) «Об основах системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних», «Порядка совместной работы обмена информацией ОВД и учреждений системы образования по профилактике преступлений и правонарушений учащихся». Деятельность в данном направлении проводилась в соответствии с планом совместной работы с органом внутренних дел г. Ульяновска, планом мероприятий по профилактике безнадзорности правонарушений среди несовершеннолетних, предупреждения негативных проявлений среди обучающихся. Основная нагрузка по работе по профилактике возложена на «Совет профилактики безнадзорности».

Задачами его являются:

- 1. Разработка и осуществление комплекса мероприятий по профилактике правонарушений, безнадзорности.
- 2. Проведение индивидуально-профилактической работы с подростками и их семьями.

Направления (содержательные) профилактики:

- профилактика правонарушений и безнадзорности, в том числе экстремистских проявлений;
- профилактика зависимого поведения (химической и нехимической зависимости);
- профилактика аутодеструктивного, суицидального поведения несовершеннолетних;
- развитие навыков безопасного поведения в различных жизненных ситуациях
 (на воде, вблизи железной дороги, общественном транспорте);
- проведение мероприятий по предупреждению травматизма обучающихся, в том числе детского дорожно-транспортного травматизма, пожарной безопасности.

Безопасность жизнедеятельности (пожарная безопасность, дорожная безопасность, информационная безопасность, профилактика экстремизма и терроризма, профилактика распространения инфекционных заболеваний, профилактика правонарушений и безнадзорности) реализуется через систему классных часов, общешкольных мероприятий, индивидуальные беседы.

Для каждого класса разработан перечень классных часов в рамках данного модуля, представленный в индивидуальных планах воспитательной работы.

На уровне Лицея:

- «Уроки доброты», классные часы, интерактивные игры для формирования толерантного отношения друг к другу, умения дружить, ценить дружбу;
- интерактивные беседы для формирования у обучающихся культуры общения (коммуникативные умения), формирование умение высказывать свое мнение, отстаивать его, а также признавать свою неправоту в случае ошибки;
- реализация интегрированной программы «Мой выбор», направленной на позитивное отношение к ЗОЖ;
- реализация программ дополнительного образования направленных на формирование ценностного отношения к своему здоровью, расширение представления учащихся о здоровом образе жизни формировать потребность в

соблюдении правил здорового образа жизни, о здоровом питании, необходимости употребления в пищу. продуктов, богатых витаминами, о рациональном питании.

На индивидуальном уровне:

- консультации, тренинги, беседы, диагностику.
- выявление факторов, оказывающих отрицательное воздействие на развитие личности и способствующие совершению им правонарушений.
- помощь в личностном росте, помощь в формировании адекватной самооценки, развитие познавательной и нравственно-эстетической и патриотической культуры, в формировании навыков самопознания, развитии коммуникативных и поведенческих навыков, навыков саморегуляции и др.
- социально-психологические мониторинги с целью раннего выявления проблем.
- психодиагностическое обследование ребенка: определение типа акцентуаций характера, уровня познавательного развития, выявление интересов ребенка, уровня тревожности, особенности детско-родительских отношений и др.
- организация психокоррекционной работы.
- формирование опыта безопасного поведения важнейшая сторона воспитания ребенка.

Модуль «Социальное партнёрство»

МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева» имеет статус базовой школы ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова». Совместно с ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова» Лицей успешно реализовал образовательный проект по программе развивающего обучения «Школа полного дня (университетские классы)».

МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова» концептуально является образовательным инновационным

кластером «Детский сад-школа-вуз-предприятие» и реализует программу непрерывного математического образования.

Лицей входит в структуру центра новаторской педагогики «Латышев Центр», являющегося федеральной инновационной площадкой Российской Академии образования. Деятельность центра включает в себя четыре основных направления: пространство педагогического взаимодействия, кластер образовательных технологий, центр смешанного обучения и воспитания и музейное пространство Ю.И. Латышева.

В 2024 году лицей завершил в полном объеме реализацию трехлетней региональной программы развития инновационных процессов в статусе опытно-экспериментальной площадки по теме «Смешанное обучение как условие реализации образовательной модели «Школа полного дня», результаты внедрения которой были представлены в рамках пяти образовательных событий, организованных на базе Лицея в 2023-2024 учебном году.

Все проведенные события получили положительные отзывы экспертов и участников, а представленные методики учителями лицея были рекомендованы к широкому тиражированию и внедрению в образовательный процесс Ульяновской области.

Всего за 2023-2024 учебный год с опытом инновационной деятельности лицея познакомлены: - из России - 3120 человек; - из Ульяновской области - 467 человек; - из города Ульяновска - 328 человек. Впервые результаты инновационной деятельности лицея были внедрены в образовательный процесс семи образовательных организаций России (г.Санкт-Петербург, г.Тверь, г.Нижний Новгород, г.Ульяновск, г.Димитроград, г.Инза, р.п. Кузоватово), что отражено в отзывах и рецензиях.

Созданное работы ПО итогам трех лет инновационной учебно-методическое пособие было рекомендовано экспертной комиссией РИП Учителя печати. лицея активно транслировали опыт внедрения инновационных методик в образовательный процесс лицея на региональном, всероссийском и международном уровнях (Ульяновская область, Москва,

Самара, Пермь, Сочи, Екатеринбург, Севастополь и Гонконг и 10 стран БРИКС).

На 2024-2027 гг. лицей вступает в региональную программу развития инновационных процессов с новой темой "Внедрение различных моделей наставничества в условиях школы полного дня".

В рамках федерального проекта «Успех каждого ребёнка» заключены договоры о сетевом взаимодействии:

- с учреждениями культуры МБУ ДО «Детская школа искусств № 12»;
- с учреждениями спорта МБУ ДО «Спортивная школа «Симбирск», ОГБУ ДО «Спортивная школа олимпийского резерва по тхэквондо», ОГБ ФСУ
- «Спортивная школа национальных и неолимпийских видов спорта»;
- с учреждениями образования МБУ ДО «Центр детского творчества», МБУ ДО «Центр детского творчества № 6»;
- с общественной организацией боевых ветеранов локальных войн и конфликтов «Боевое братство».

Открытые уроки, лекции, мастер-классы, дебаты, свободные обсуждения самых актуальных и важных тем современности проводятся также в сотрудничестве с Общественной некоммерческой организацией «Российское общество «Знание».

Модуль «Профориентация»

Существенное отличие современного понимания профориентационной работы заключается в ее нацеленности не на выбор конкретной профессии каждым учеником, а на формирование неких универсальных качеств у обучающихся, позволяющих осуществлять сознательный, самостоятельный профессиональный выбор, быть ответственными за свой выбор, быть профессионально мобильными.

Объектом профориентационной деятельности является процесс социально-профессионального самоопределения обучающихся.

Основной целью профориентационной работы в Лицее становится оказание профориентационной поддержки обучающимся в процессе выбора профиля обучения и сферы будущей профессиональной деятельности, а также выработка у школьников сознательного отношения к труду, профессиональное самоопределение в условиях свободы выбора сферы деятельности в соответствии со своими возможностями, способностями и с учетом требований рынка труда.

Профориентационная работа в Лицее строится в соответствии со следующими принципами:

Систематичность и преемственность - профориентационная работа не ограничивается работой только со старшеклассниками. Эта работа ведется с первого по выпускной класс.

 \mathcal{L}_{μ} \mathcal{L}_{μ}

Оптимальное сочетание массовых, групповых и индивидуальных форм профориентационной работы с учащимися и родителями.

Взаимосвязь Лицея, семьи, профессиональных учебных заведений, центров профориентации молодежи, службы занятости, общественных молодежных организаций.

Связь профориентации c жизнью (органическое единство потребностями общества в кадрах).

Профориентация - это система, включающая в себя социальный, экономический, психолого-педагогический, медико-физиологический аспекты:

• Социальный аспект заключается в формировании ценностных ориентаций молодежи в профессиональном самоопределении, где делается акцент на изучении требований к квалификации работника той или иной сферы.

- Экономический аспект это процесс управления выбором профессии молодежи в соответствии с потребностями общества и возможностями личности (изучение рынка труда).
- *Психологический аспект* состоит в изучении структуры личности, формировании профессиональной направленности (способность к осознанному выбору).
- Педагогический аспект связан с формированием общественно значимых мотивов выбора профессии и профессиональных интересов.
- *Медико-физиологический аспект* выдвигает такие основные задачи как разработка критериев профессионального отбора в соответствии с состоянием здоровья, а также требований, которые предъявляет профессия к личности кандидата.

Этапы профориентационной работы в Лицее:

• 10-11 классы: Обучение действиям по самоподготовке и саморазвитию, формирование профессиональных качеств в избранном виде труда, коррекция профессиональных планов, оценка готовности к избранной деятельности.

Направления и формы профориентационной работы:

Организационно-методическая деятельность:

Работа координаторов по профориентационной работе с обучающимися.

Методическая помощь учителям в подборке материалов и диагностических карт.

Работа с обучающимися:

проведение циклов профориентационных часов, направленных на подготовку обучающегося к осознанному планированию и реализации своего профессионального будущего в рамках программы внеурочной деятельности «Россия –мои горизонты» (6-9 классы);

профориентационные игры (игры-симуляции, деловые игры, квесты, кейсы), расширяющие знания о профессиях, способах выбора профессий, особенностях, условиях разной профессиональной деятельности;

экскурсии на предприятия, в организации, дающие начальные представления о существующих профессиях и условиях работы;

посещение профориентационных выставок, ярмарок профессий, тематических профориентационных парков, лагерей, дней открытых дверей в организациях профессионального, высшего образования;

совместное с педагогами изучение обучающимися интернет-ресурсов, посвящённых выбору профессий, прохождение профориентационного онлайн-тестирования, онлайн-курсов по интересующим профессиям и направлениям профессионального образования;

участие в работе всероссийских профориентационных проектов, в частности «Билет в будущее»;

индивидуальное консультирование психологом обучающихся и их родителей (законных представителей) по вопросам склонностей, способностей, иных индивидуальных особенностей обучающихся, которые могут иметь значение в выборе ими будущей профессии;

освоение обучающимися основ профессии в рамках различных курсов, включённых в обязательную часть образовательной программы, в рамках компонента участников образовательных отношений, внеурочной деятельности, дополнительного образования;

комплекс профориентационных услуг в виде профдиагностических мероприятий, занятий и тренингов по планированию карьеры;

консультации по выбору профиля обучения (индивидуальные, групповые);

анкетирование;

организация и проведение экскурсий (в учебные заведения, на предприятия);

встречи с представителями предприятий, учебных заведений.

Работа с родителями (законными представителями) обучающихся:

Проведение родительских собраний, (общешкольных, классных);

Лектории для родителей (законных представителей);

Индивидуальные беседы педагогов с родителями (законными представителями) обучающихся;

Анкетирование родителей (законных представителей) обучающихся;

Привлечение родителей (законных представителей) школьников для выступлений перед обучающимися с беседами;

Привлечение родителей (законных представителей) обучающихся для работы с руководителями кружков, спортивных секций, художественных студий, ученических театров, общественных ученических организаций;

Помощь родителей (законных представителей) в организации профессиональных проб старшеклассников на предприятиях;

Помощь родителей (законных представителей) в организации временного трудоустройства обучающихся в каникулярное время.

Модуль «Детские общественные объединения»

Действующие на базе Лицея детские общественные объединения — это добровольные, некоммерческие формирования, созданное по инициативе детей и взрослых, объединившихся на основе общности интересов для реализации общих целей, указанных в уставе общественного объединения. Его правовой основой является ФЗ от 19.05.1995 N 82-ФЗ (ред. От 20.12.2017) «Об общественных объединениях» (ст. 5).

В Школе созданы и ведут свою деятельность детские общественные объединения природоохранных социально-образовательных проектов «Движение Первых».

Школьники входят в состав военно-патриотического клуба лицея «Патриоты России», школьного спортивного клуба «Спортивная лига».

В целях научного познания, развития проектной и исследовательской деятельности обучающихся в Лицее успешно функционируют научные общества обучающихся: научное общество "Поиск"

(гуманитарно-педагогическая направленность); научное общество "Икар" (естественно-научный профиль); научное общество "Эврика" (информационно-технологический профиль и физико-математическая направленность).

Основными направлениями деятельности детских общественных объединений в основной школе являются гражданско-патриотическое, духовно-нравственное направление и волонтёрское движение. Воспитание в детском общественном объединении осуществляется через:

- Утверждение и последовательную реализацию в детском общественном объединении демократических процедур (выборы руководящих органов объединения, подотчетность выборных органов общему сбору объединения; ротация состава выборных органов и т.п.), дающих ребенку возможность получить социально значимый опыт гражданского поведения;
- Организацию общественно полезных дел, дающих детям возможность получить важный ДЛЯ ИХ личностного развития опыт деятельности, направленной на помощь другим людям, своей школе, обществу в целом; развить в себе такие качества как забота, уважение, умение сопереживать, умение общаться, слушать и слышать других. Такими делами могут являться: посильная помощь, оказываемая школьниками пожилым людям; совместная работа c учреждениями социальной сферы (проведение культурнопросветительских и развлекательных мероприятий для посетителей этих учреждений, помощь в благо устройстве территории данных учреждений и т.п.); участие школьников в работе на прилегающей к школе территории (работа в школьном саду, уход за деревьями и кустарниками, благоустройство клумб) и другие;
- Клубные встречи формальные и неформальные встречи членов детского общественного объединения для обсуждения вопросов управления объединением, планирования дел в школе и микрорайоне, совместного пения, празднования знаменательных для членов объединения событий;

- Рекрутинговые мероприятия в начальной школе, реализующие идею популяризации деятельности детского общественного объединения, привлечения в него новых участников (проводятся в форме игр, квестов, театрализаций и т.п.);
- Поддержку и развитие в детском объединении его традиций и ритуалов, формирующих у ребенка чувство общности с другими его членами, чувство причастности к тому, что происходит в объединении (реализуется посредством введения особой символики детского объединения, проведения ежегодной церемонии посвящения в члены детского объединения, создания и поддержки интернет-странички детского объединения в социальных сетях, организации деятельности пресс-центра детского объединения, проведения традиционных огоньков формы коллективного анализа проводимых детским объединением дел);
- Участие членов детского общественного объединения в волонтерских акциях, деятельности на благо конкретных людей и социального окружения в целом, участие в работе Экологического отряда. Это может быть как участием школьников в проведении разовых акций, которые часто носят масштабный характер, так и постоянной деятельностью школьников.

Модуль «Школьный лагерь»

Летние каникулы составляют значительную часть свободного времени детей младшего и среднего школьного возраста. Значимость летнего периода для оздоровления и воспитания обучающихся, удовлетворения детских интересов и потребностей в социализации, расширения кругозора невозможно переоценить. Лето — наилучшее время, когда дети имеют возможность снять психологическое напряжение, накопившееся за год, внимательно посмотреть вокруг себя и увидеть, что удивительное рядом. Лагерь — это новый образ жизни детей, новый комфортный здоровьесберегающий режим, чередующийся с активным отдыхом и полезным трудом, а также жизнь в новом коллективе.

С целью организации летнего отдыха и летней занятости обучающихся на базе МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева» организуется лагерь труда и отдыха «БЭМС: шаг в будущее» для детей от 14 лет, а также трудовые отряды и временное трудоустройство несовершеннолетней молодёжи.

Лагерь труда и отдыха является как формой организации свободного времени детей, так и пространством для развития познавательного интереса, привития художественно-эстетической культуры, сохранения и укрепления здоровья, повышения творческой активности.

Основной целью является создание условий, интересных, разнообразных по форме и содержанию для обеспечения полноценного отдыха, оздоровления детей и всестороннего развития.

Задачи:

- Приоритетной задачей в Российской Федерации в сфере воспитания детей является развитие высоконравственной личности, разделяющей российские традиционные духовные ценности, обладающей актуальными знаниями и умениями, способной реализовать свой потенциал в условиях современного общества, готовому к мирному созиданию и защите Родины.
- Создание условий для активного и здорового отдыха детей.
- Формирование устойчивой мотивации к идеологии здорового образа жизни у обучающихся, педагогов, родителей (законных представителей).
- Формирование качеств, составляющих культуру поведения, взаимодействие в детском коллективе, санитарно-гигиеническую культуру.

Содержание, виды деятельности и формы работы

1) Оздоровительная работа

Основополагающими идеями в работе с детьми в пришкольном летнем лагере являются сохранение и укрепление здоровья детей, поэтому в Программу включены следующие мероприятия:

- ежедневный осмотр детей медицинским работником;
- утренняя гимнастика;

- принятие солнечных и воздушных ванн (в течение всего времени пребывания в лагере в светлое время суток и в соответствии с погодными условиями);
- организация пешеходных экскурсий;
- организация здорового питания;
- организация спортивно-массовых мероприятий (спортивные эстафеты, подвижные спортивные игры).

Оздоровительная деятельность способствует формированию культуры физического здоровья, интереса к спорту, мотивирует детей на заботу о своём здоровье и активный отдых.

2) Профилактические мероприятия, мероприятия по предупреждению чрезвычайных ситуаций и охране жизни детей в летний период.

В ежедневном формате проводятся инструктажи с воспитанниками лагеря согласно утверждённым инструкциям, обучающие и просветительские мероприятия, направленные на профилактику детского дорожно-транспортного травматизма, беседы, а также практические занятия и тренировки по эвакуации.

К профилактической работе могут быть привлечены специалисты ведомств, курирующие различные направления профилактической деятельности с обучающимися, «Лаборатория безопасности».

- 3) Работа по привитию навыков самоуправления ведётся в нескольких направлениях:
- Выявление лидеров, генераторов идей;
- Распределение обязанностей в отряде;
- Закрепление ответственных по различным видам поручений;
- Дежурство по столовой, игровым площадкам.
- 4) Образовательная деятельность в рамках смены предусматривает воспитательные мероприятия, связанные с историей России, изучением духовно-нравственных традиций и истории родного края. Образовательная деятельность также предусматривает знакомство с миром движения, звуков, красок, ощущений. На основе развития навыков моделирования, изготовления

поделок из различных материалов, в процессе продуктивной творческой деятельности дети знакомятся с единой картиной мира.

5) Культурно-досуговая деятельность состоит из общелагерных и отрядных мероприятий (творческие конкурсы, театрализованные, игровые программы, культпоходы, экскурсии и т.д.) Получение новых знаний при подготовке к мероприятиям различной тематики (викторины, квесты, конкурсы) приводит к обогащению мировоззрения ребёнка, что, в свою очередь, сказывается на изменении личностного поведения каждого члена в коллективе.

РАЗДЕЛ 3. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ

3.1 Кадровое обеспечение

Ведущая ценностно и содержательно определяющая роль в создании социально открытого, нравственного уклада лицейской жизни принадлежит педагогическому коллективу образовательной организации.

Педагогическая организация процесса воспитания и социализации обучающихся предусматривает согласование усилий следующих социальных субъектов: образовательной организации, семьи, организаций дополнительного образования, культуры и спорта города Ульяновска.

Схема управления воспитательной системой

Координацио	Творческие	Совет	Творческие	Совет
нный совет	лаборатории:	профилактик	группы	родителей
Лицея по	- организация	и:	педагогов:	Лицея:
воспитательн	BP c	-	- методическая	- подготовка
ой работе:	классными	профилактика	копилка	школы к
- определение	коллективами;	отсева,	уроков и	новому
приоритетных	- организация	неуспеваемост	занятий ВД;	учебному
направлений	внутрилицейс	И,	_	году;
ВР и	кого	правонарушен	«Видеомастер	- контроль
ключевых	взаимодействи	ий;	ская»;	организации
ориентиров,	я в рамках	- защита прав	- организация	учебного
актуальных	воспитательно	детей.	инновационны	процесса;
для	го		х форм ВР;	
планирования	пространства;		х форм Вг,	
системы	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,		- участие в	экскурсионная

воспитания в	- предметные		инновационно	деятельность.
современном	декады и		Й	
многофункцио	внеурочная		деятельности.	
нальном ОУ;	деятельность	Социально-пс	Лицейское	Классные
_	по предметам.	ихологическа	ученическое	родительские
определение		я служба:	самоуправлен	комитеты:
интеграционн		_	ие:	_
ых		психолого-пед	- на уровне	организация
издательских,		агогическое	класса;	взаимодействи
исследователь		сопровождени		я семьи и
ских и		е субъектов	- на уровне	ШКОЛЫ
творческих		ОΠ.	Лицея.	(участие в
сетевых				жизнедеятельн
проектов;				ости классных
- выбор КТД;				коллективов).
- создание				
творческих				
групп				
педагогов и				
обучающихся.				

Методологической основой в период становления воспитательной системы является системный подход. Основные положения (принципы) системного подхода: целостность, связь между компонентами, структурность, управляемость и целенаправленность развития.

3.2 Нормативно-методическое обеспечение

Перечень локальных правовых документов МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева», в которые вносятся изменения в соответствии с Рабочей программой воспитания:

- Программа развития МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова»;
- Годовой план работы МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева»;
 - Календарный учебный график;

 Должностные инструкции педагогов, отвечающих за организацию воспитательной деятельности в МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева».

Подробное описание приведено на официальном сайте муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения города Ульяновска «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова» в разделе «Документы»

https://litsey101.gosuslugi.ru/svedeniya-ob-obrazovatelnoy-organizatsii/dokumenty/
«Образование»

https://litsey101.gosuslugi.ru/svedeniya-ob-obrazovatelnoy-organizatsii/obrazovanie/

3.3 Требования к условиям работы с обучающимися с особыми образовательными потребностями

В воспитательной работе с категориями обучающихся, имеющих особые образовательные потребности: обучающихся с инвалидностью, с ОВЗ, из социально уязвимых групп (например, воспитанники детских домов, из семей мигрантов, билингвы и др.), одарённых, с отклоняющимся поведением, — создаются особые условия (описываются эти условия).

Особыми задачами воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями являются:

- налаживание эмоционально-положительного взаимодействия с окружающими для их успешной социальной адаптации и интеграции в общеобразовательной организации;
- формирование доброжелательного отношения к обучающимся и их семьям со стороны всех участников образовательных отношений;
- построение воспитательной деятельности с учётом индивидуальных особенностей и возможностей каждого обучающегося;
- обеспечение психолого-педагогической поддержки семей обучающихся, содействие повышению уровня их педагогической, психологической, медико-социальной компетентности.

При организации воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями необходимо ориентироваться на:

- формирование личности ребёнка с особыми образовательными потребностями с использованием адекватных возрасту и физическому и (или) психическому состоянию методов воспитания;
- создание оптимальных условий совместного воспитания и обучения обучающихся с особыми образовательными потребностями и их сверстников, с использованием адекватных вспомогательных средств и педагогических приёмов, организацией совместных форм работы воспитателей, педагогов-психологов, учителей-логопедов, учителей-дефектологов;
- личностно-ориентированный подход в организации всех видов деятельности обучающихся с особыми образовательными потребностями.

3.4 Система поощрения социальной успешности и проявления активной жизненной позиции обучающихся

Система поощрения проявлений активной жизненной позиции и социальной успешности обучающихся призвана способствовать формированию у обучающихся ориентации на активную жизненную позицию, инициативность, максимально вовлекать их в совместную деятельность в воспитательных целях. Система проявлений активной жизненной позиции и поощрения социальной успешности обучающихся строится на принципах:

- публичности, открытости поощрений (информирование всех обучающихся о награждении, проведение награждений в присутствии значительного числа обучающихся);
- соответствия артефактов и процедур награждения укладу общеобразовательной организации, качеству воспитывающей среды, символике общеобразовательной организации;
- прозрачности правил поощрения (наличие положения о награждениях, неукоснительное следование порядку, зафиксированному в этом документе, соблюдение справедливости при выдвижении кандидатур);

- регулирования частоты награждений (недопущение избыточности в поощрениях, чрезмерно больших групп поощряемых и т. п.);
- сочетания индивидуального и коллективного поощрения (использование индивидуальных и коллективных наград даёт возможность стимулировать индивидуальную и коллективную активность обучающихся, преодолевать межличностные противоречия между обучающимися, получившими и не получившими награды);
- привлечения к участию в системе поощрений на всех стадиях родителей (законных представителей) обучающихся, представителей родительского сообщества, самих обучающихся, их представителей (с учётом наличия ученического самоуправления), сторонних организаций, их статусных представителей;
- дифференцированности поощрений (наличие уровней и типов наград позволяет продлить стимулирующее действие системы поощрения).

Формы поощрения проявлений активной жизненной позиции обучающихся и социальной успешности: индивидуальные и групповые портфолио, рейтинги, благотворительная поддержка.

Ведение портфолио — деятельность обучающихся при её организации и регулярном поощрении классными руководителями, поддержке родителями (законными представителями) по собиранию (накоплению) артефактов, фиксирующих и символизирующих достижения обучающегося.

Портфолио может включать артефакты признания личностных достижений, достижений в группе, участия в деятельности (грамоты, поощрительные письма, фотографии призов, фото изделий, работ и др., участвовавших в конкурсах и т. д.). Кроме индивидуального портфолио, возможно ведение портфолио класса.

Рейтинги — размещение имен (фамилий) обучающихся или названий (номеров) групп обучающихся, классов в последовательности, определяемой их успешностью, достижениями в чём-либо.

Благотворительная поддержка обучающихся, групп обучающихся (классов и др.) может заключаться в материальной поддержке проведения в воспитательных общеобразовательной организации дел, мероприятий, проведения внешкольных мероприятий, различных форм совместной деятельности воспитательной направленности, в индивидуальной поддержке нуждающихся в помощи обучающихся, семей, педагогических работников.

Благотворительность предусматривает публичную презентацию благотворителей и их деятельности.

3.5 Анализ воспитательного процесса

Диагностика воспитательной работы проводится ежегодно: в начале учебного года и в конце учебного года. Используются одни и те же диагностические методики. Для отслеживания динамики развития классного коллектива результаты диагностик сравниваются.

Компонентами диагностики воспитательного процесса являются:

- **1.** Изучение воспитанности школьников, интегративным показателем которой выступает направленность личности, выражающаяся во взглядах, убеждениях, ценностных ориентациях ребенка.
- Методика М.И. Рожкова «Изучение социализированности личности учащегося»
- Методика М.И. Рожкова «Диагностика уровня творческой активности учащихся»
 - Методика Н.П. Капустина «Изучение уровня воспитанности учащихся»
- Методика Л.В. Байбородовой «Изучение мотивов участия школьников в деятельности»
- Методика Е.Н. Степанова «Определение общественной активности учащихся»
- Методика Р.В. Овчаровой «Выявление коммуникативных склонностей учащихся»
 - Методика Д. Голланда «Определение типа личности»

- **2.** Диагностика уровня развития коллектива и сложившихся в нем эмоционально-психологических и деловых отношений.
 - Методика А.М. Лутошкина «Какой у нас коллектив?»
 - Социометрия
- Методика Е.Н. Степанова «Мы коллектив? Мы коллектив... Мы коллектив!»
 - Методика Е.Н. Степанова «Ты и твой класс»
- Методика О.В. Лишина "Выявление мотивов участия учащихся в делах классного и общешкольного коллектива"
- 3. Исследование организационных аспектов воспитательной деятельности, направленное на определение наиболее эффективных педагогических средств и установление малорезультативных и отрицательных воздействий, на выявление причин, снижающих эффективность воспитательного взаимодействия, и путей, способствующих развитию процесса воспитания.
- Методика А.А. Андреева «Удовлетворенность учащихся школьной жизнью»
- Методика Е.Н. Степанова «Удовлетворенность родителей жизнедеятельностью образовательного учреждения»
 - Методика Л.М. Фридмана «Наши отношения»
- Методика Е.Н. Степанова «Изучение удовлетворенности педагогов жизнедеятельностью в образовательном учреждении»

Оценка результативности работы:

Критерии	Показатели	Инструментарий
Уровень мотивации	Вовлеченность	Анкетирование.
школьников	обучающихся в	Обратная связь с
	подготовку и проведение	участниками
	мероприятий.	мероприятий.
	Повышение	Диагностика
	самодисциплины.	мотивационной сферы.
	Повышение внутренней	
	мотивации.	
	Усиление социальных	
	мотивов и	
	познавательного интереса	

Наличие ценностных ориентиров	Атмосфера в классе и школе. Повышение культуры межличностных отношений.	Тестирование. Наблюдение учителей за межличностными отношениями. Анкетирование.
Развитие интеллектуального и творческого потенциала школьников	Охват детей, участвующих в творческих конкурсах, мероприятиях, в интеллектуальной	Статистический анализ результатов проведения мероприятий.
	деятельности. Создание творческих, исследовательских работ.	
Развитие социального партнерства	Количество партнеров, принимающих участие в школьной деятельности. Наличие позитивных	Статистический анализ уровня удовлетворенности партнерскими
	результатов от партнерских отношений. Охват детей, вступающих в партнерские отношения.	отношениями. Анализ результативности принимаемых решений.

Оценка эффективности Программы обеспечивается:

- средствами общественного контроля через конференции, круглые столы, семинары, проводимые администрацией школы;
- регулярным обсуждением хода реализации на заседаниях творческих лабораторий, на совещаниях, методических, педагогических советах, заседаниях классных руководителей;
- проведением диагностической работы в ходе внедрения проектных мероприятий в практику воспитания школы;
- координацией исполнения программы администрацией школы совместно с руководителями структурных подразделений, родительской общественностью;
- разработкой локальных актов, методических материалов, направленных на совершенствование системы воспитания в образовательном пространстве МБОУ «Губернаторский лицей №101 имени Ю.И. Латышева»;

- подготовкой и информационным обеспечением кадров, ведущих работу по реализации программы, объединением их усилий в рамках проблемно-творческих групп.

Критерии	Показатели	Субъект	
			диагностики
I.	Сформированность	1. Опросник «Здоровье	классный
Сформирова	элементарных	человека»	руководитель
нность	представлений о		
физического	здоровье, организме		
потенциала	человека, здоровом		
личности	образе жизни.		
обучающих	Состояние здоровья	2.Статистический	медицинский
СЯ	обучающихся	медицинский анализ	работник
	D 1	здоровья обучающихся.	
	Развитость физических	3.Выполнение	учителя
	качеств.	контрольных	физической
		нормативов	культуры
	Сформированность	4.Метод самооценки.	классный
	гигиенических умений	5.Метод экспертной	руководитель
	и навыков.	оценки.	руководитель
II.	Развитость	1.Тест тревожности.	психолог
Состояние	познавательных	(Р.Тэммп, М. Дорки,	
психическог	интересов.	В.Амен)	
о здоровья	Тревожность САН	2.Самооценка и уровень	классный
обучающих	(самочувствие,	притязаний.	руководитель
ся	активность,	3.Выявление изменений	классный
	настроение).	В	руководитель
	Удовлетворенность	эмоционально-аффектив	
	учащихся	ной сфере.	
	жизнедеятельностью в	4.Выявление	классный
	школе (классе)	субъективных	руководитель
		трудностей в общении.	
III	1 (1	5.Опросник «Мой класс»	
III.	1.Сформированность	1.Анкетирование.	классный
Сформирова	этических	2.Тест «Размышляем о	руководитель
ННОСТЬ	представлений ученика.	жизненном опыте»	классный
нравственно	2. Нравственная	3.Метод самооценки. 4.Метод экспертной	
ГО	направленность личности ребенка.	оценки.	руководитель
потенциала личности	личности реоснка.	оцопки.	
обучающих			
ся			

В результате применения новых подходов, опираясь на ведущие принципы воспитания и построения воспитательной системы, личность лицеиста развивается в целостном интегрированном образовательном процессе, в котором все компоненты в максимальной степени взаимосвязаны, что позволило достичь следующих результатов:

- оптимизация воспитательного процесса и высокое качество воспитания через организацию внеурочной деятельности и дополнительного образования;
- ▶ повышение ІТ-компетентности педагогического коллектива, обучающихся и родителей с применением системы «смешанного образования»;
- ▶ усовершенствование традиционных форм работы психолого-педагогической службы, а также развитие виртуальной службы психолого-педагогического сопровождения;
- развитие системы воспитания, открытой для родителей и общественности через функционирование таких общественных объединений как: Родительский комитет, Совет Лицея, Совет отцов, «Университет родителей»;
- увеличение набора здоровьесберегающих технологий с учетом многофункциональной материально-технической базы Лицея;
- ➤ повышение экологической грамотности обучающихся посредством функционирования детских творческих экологических объединений Лицея и реализации проектно-исследовательской деятельности;
- оптимизация сетевого взаимодействия с социальными партнерами Лицея и заимствование передовых воспитательных технологий и методик, таких как организация волонтерского движения, школы вожатых и т.д.;
- приобретение опыта педагогической работы
 лицеистов через проектно-исследовательскую деятельность для обучающихся;
- создание и развитие института кураторства лицеистов, системы наставничества.

муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение города Ульяновска «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова»

ПРИЛОЖЕНИЕ

к рабочей программе воспитания среднего общего образования муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения города Ульяновска «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова»

КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

(среднее общее образование) муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения города Ульяновска «Губернаторский лицей № 101 имени Народного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева» при ФГБОУ ВО «УлГПУ им. И.Н. Ульянова»

на 2024 – 2025 учебный год

Календарный план воспитательной работы МБОУ «Губернаторский лицей № 101 имени Ю.И. Латышева»

	Среднее общее образование (СОО)							
Воспитательный результат	№ п/п	Воспитательное событие	Модуль	Время проведения	Классы	Ответственные		
		•	сентябрь					
	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР		
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия, деятельного выражения собственной гражданской позиции	2	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	в течение месяца	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР		
	3	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР		
	4	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	1-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР		
	6	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию		
Получение опыта самопознания и самоанализа, опыта	1	Единый классный час «Классный уголок»	«Самоуправление»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, ЗДВР		
социально приемлемого самовыражения и самореализации, в т.ч.	2	Профориентационная игра «Перспектива»	«Профориентация»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, педагог-психолог, социальный педагог, ЗДВР		

формирование социально приемлемых моделей поведения	3	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	3-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
Получение обучающимися	2	Круглый стол «Права и обязанности детей и родителей»	«Профилактика и безопасность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность
опыта дел, направленных на заботу о своей семье, родных и близких	3	Семейные заповеди	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	4	«Письмо в будущее»	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя-предметники, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися трудового опыта, опыта дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч. природоохранного	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельно	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
	2	Акция «Сохраним планету зеленой»	«Основные школьные дела»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, советник по

						воспитанию
	4	Флешмоб «День без автомобиля»	«Профилактика и безопасность»	2-я неделя	10-11	родительская общественность, классный руководитель, ЗДВР, ЗДСР
	5	Акция «Большая помощь маленькому другу»	«Классное руководство»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	6	Социальный проект «Город неравнодушных людей»	«Социальное партнёрство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, педагог-психолог, ЗДСР, социальные партнёры
Получение обучающимися	1	Психологический клуб «Человек среди людей»	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	Психологический клуб «Человек среди людей»
опыта разрешения возникающих конфликтных ситуаций в	2	Цикл бесед «Административная ответственность несовершеннолетних»	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР,
школе, дома или на улице	3	Неделя безопасного поведения в сети Интернет	«Профилактика и безопасность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя информатики, ЗДВР, ЗДСР, ЗД ИКТ
	1	Единый день здоровья	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	учителя физ.культуры, ШСК, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
Получение обучающимися опыта ведения здорового образа жизни и заботы о здоровье других людей	2	Всероссийские массовые соревнования «Кросс нации»	«Взаимодействие с родителями»	2-я неделя	10-11	учителя физ.культуры, ШСК, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	День здоровья «Здоровая нация - здоровая страна» Челлендж «Хочу быть здоровым»	«Основные школьные дела»	3-я неделя	10-11	социальный педагог, педагог-психолог, ЗДВР, ЗДСР

	4	Спартакиада школьников в рамках работы ШСК «Спортивная лига»	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	учителя физ.культуры, руководитель ШСК, ЗДВР
	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
Получение обучающимися опыта оказания помощи	2	Праздник «Первый звонок»	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, учителя музыки, ЗДВР, советник по воспитанию
окружающим, заботы о малышах или пожилых людях, волонтерского	3	«День солидарности в борьбе с терроризмом»	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
опыта	4	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
Получение обучающимися	1	«Билет в будущее». Конференция	«Профориентация»	1-я неделя	10	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР, ЗДСР
опыта самостоятельного приобретения новых знаний, проведения научных исследований, опыта проектной деятельности	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	3	НПК «Первые шаги в науку»	«Основные школьные дела», «Детские общественные объединения»	4-я неделя	10-11	детское научное общество, ЗД НМР, ЗДВР

	4	«Траектория успеха: чему и для чего учат в школе?»	«Профориентация»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР, ЗДСР
	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и восстановления	2	Международный день распространения грамотности (информационная минутка на уроке русского языка)	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, учителя русского языка и литературы
культурного наследия человечества, опыта создания собственных	3	125 лет со дня рождения В.Л. Гончарова (информационная минутка на уроке математики)	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, учителя математики
произведений культуры, опыта творческого самовыражения	4	Международный день жестовых языков (информационная минутка на уроках русского и иностранных языков)	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, учителя русского языка и литературы, учителя иностранного языка
	5	Цикл встреч «Нескучные встречи с»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
			октябрь			
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия, деятельного выражения собственной гражданской	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР
позиции	3	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию,

						ЗДВР
	4	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	4-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Онлайн-тестирование по профориентации	«Профориентация»	в течение месяца	11	классный руководитель, социальный педагог, педагог-психолог, ЗДВР, ЗДСР
Получение опыта самопознания и самоанализа, опыта социально приемлемого	2	Единый классный час «Мой классный класс»	«Классное руководство»	1-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, ЗДВР
самовыражения и самореализации, в т.ч. формирование социально	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
приемлемых моделей поведения	4	Игра «Профессия на букву»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	совет старшеклассников, социальный педагог, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
Получение обучающимися опыта дел, направленных на заботу о своей семье, родных и близких	2	Акция «Благодарное поколение», ко Дню пожилого человека, звонок по телефону с поздравлением бабушкам и дедушкам	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)	1-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, ЗДВР
	3	Акция «Папин совет»	«Взаимодействие с родителями (законными	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность

			представителями)			
	4	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	«Цифровая безопасность» Родительский meet up	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, ЗДВР, ЗД ИКТ
	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельно	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
Получение обучающимися трудового опыта, опыта	2	Акция «Сохраним планету зеленой»	«Основные школьные дела»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч.	3	Проект «Учителями славится Россия»	«Основные школьные дела»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
природоохранного	4	«Учитель с большой буквы», мастерская педагога-новатора, Заслуженного учителя Российской Федерации Ю.И. Латышева	«Основные школьные дела»	2-я неделя месяца	10-11	руководитель музейного пространства, ЗДВР, социальные партнеры
	5	«День дружбы народов в Ульяновской области»	«Основные школьные дела»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории, ЗДВР, советник по воспитанию

Получение обучающимися опыта разрешения возникающих конфликтных ситуаций в школе, дома или на улице	1	Всероссийский открытый урок ОБЖ ко Дню гражданской обороны РФ	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	преподаватель-организатор ОБЖ
	2	Психологический клуб «Человек среди людей»	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	Психологический клуб «Человек среди людей»
	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта ведения здорового образа жизни и заботы о здоровье других людей	1	Месячник пожарной безопасности. Целевые инструктажи для обучающихся	«Профилактика и безопасность», «Классное руководство»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР, ЗДСР, преподаватель-организатор ОБЖ
	2	Всероссийские массовые соревнования «День ходьбы»	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	Соревнования школьной спортивной лиги по волейболу/ баскетболу	«Детские общественные объединения»	2-я неделя месяца	10-11	руководитель ШСК, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Всероссийский урок безопасности школьников в сети Интернет	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя месяца	10-11	классные руководители, социальный педагог, ЗДВР, ЗД ИКТ, ЗДСР
Получение обучающимися опыта оказания помощи окружающим, заботы о малышах или пожилых людях, волонтерского опыта	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	2	Социальный проект «Город неравнодушных людей»	«Социальное партнёрство»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, педагог-психолог, ЗДСР, социальные партнёры

	3	Акция ко Дню защиты животных «Каждому нужен друг»	«Внешкольные мероприятия»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность
	4	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
Получение обучающимися опыта самостоятельного приобретения новых знаний, проведения научных исследований, опыта проектной деятельности	1	«Билет в будущее». Профориентационные уроки	«Профориентация»	в течение месяца	10	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
	2	«Международный день детского церебрального паралича (информационная минутка на уроках биологии)	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, учителя биологии
	3	Уроки-турниры, посвящённые Всемирному дню математики. 100-летие со дня рождения академика Российской академии образования Эрдниева Пюрвя Мучкаевича (информационная минутка на уроках математики)	«Школьный урок»	3-неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, учителя математики
	4	НПК «Первые шаги в науку»	«Основные школьные дела», «Детские общественные объединения»	4-я неделя	10-11	детское научное общество, ЗД НМР, ЗДВР
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба

восстановления культурного наследия человечества, опыта создания собственных произведений культуры, опыта творческого самовыражения	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР	
	3	Конкурс поздравительных видеороликов «С благодарностью <i>УЧИТЕЛЮ</i> »	«Классное руководство»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность	
	4	«Музыкальная гостиная», посвящённая Международному дню музыки	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, учителя музыки	
	5	«Книги – корабли мысли», библиотечный проект внеклассного чтения к Международному дню школьных библиотек	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	библиотекарь, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР	
ноябрь							
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия, деятельного выражения собственной гражданской позиции	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР	
	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР	
	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР	
	4	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР	

	5	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	3-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение опыта самопознания и самопознания и самоанализа, опыта социально приемлемого самовыражения и самореализации, в т.ч. формирование социально приемлемых моделей поведения	1	Дни правовых знаний. Неделя финансовой грамотности	«Основные школьные дела», «Социальное партнёрство»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	3	Круглый стол «Я гражданин» (о подвиге К.Минина и Д.Пожарского)	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории, ЗДВР
	4	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта дел, направленных на заботу о своей семье, родных и близких	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
	2	«Наследники семейных традиций»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, ЗДВР
	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Урок успеха «Научи меня мама». Мастер-классы	«Взаимодействие с родителями (законными	4-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, ЗДВР

			представителями)»			
	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельн о	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
Получение обучающимися трудового опыта, опыта	2	Акция «Сохраним планету зеленой»	«Основные школьные дела»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч. природоохранного	3	Лицейский конкурс чтецов «С любовью к России»	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
природоспринист	4	Урок мужества «День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников внутренних дел»	«Социальное партнёрство»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Декада материнской славы в Ульяновской области	«Основные школьные дела»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта разрешения возникающих конфликтных ситуаций в школе, дома или на улице	1	Неделя гражданско-правовой ответственности, посвященная «Дню Народного Единства»	«Профилактика и безопасность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность
	2	Акция «Всемирный день без табака»	«Профилактика и безопасность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность

	3	Социальный проект «Время развеять дым»	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность
	4	Правовой час «Знай права, выполняй обязанности!»	«Профилактика и безопасность», «Социальное партнёрство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность
	1	Военно-спортивная полоса препятствий	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта ведения здорового образа жизни и заботы о здоровье других людей	2	«Я не курю!» Акция к 18 ноября— Международный день отказа от курения	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, советник по воспитанию, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность
здоровье других людеи	3	Флешмоб «Здоровое поколение»	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя	10-11	социальный педагог, классные руководители, ЗДВР, ЗДСР
	4	Фестиваль Всероссийского физкультурно-оздоровительного комплекса «Готов к труду и обороне» (отдельные виды)	«Детские общественные объединения»	4-я неделя	10-11	учителя физкультуры, классный руководитель, ЗДВР
опыта оказания помощи окружающим, заботы о малышах или пожилых	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	2	«На страже закона». Круглый стол, посвященный Дню полиции. Встреча с представителями	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»,	1-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность,

		органов внутренних дел	«Социальное партнёрство»			социальные партнёры
	3	Социальный проект «Город неравнодушных людей»	«Социальное партнёрство»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, педагог-психолог, ЗДСР, социальные партнёры
	4	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	1	«Билет в будущее». Профпробы	«Профориентация»	в течение месяца	10	классный руководитель, педагог-психолог ЗДВР, ЗДСР
По	2	200-летие со дня рождения Ф.М. Достоевского (информационная минутка на уроке литературы)	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя русского языка и литературы, ЗДВР
Получение обучающимися опыта самостоятельного приобретения новых знаний, проведения научных исследований,	3	Всероссийский урок «История самбо» (информационная минутка на уроках физической культуры)	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, ЗДВР
опыта проектной деятельности	4	День начала Нюрнбергского процесса (информационная минутка на уроках истории и обществознания)	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР
	5	Исторический экскурс «День государственного Герба РФ»	«Основные школьные дела», «Классное руководство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР

	6	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба
Получение обучающимися	2	Оформление интерактивной выставки «Государственные символы Российской Федерации»	«Основные школьные дела», «Самоуправление»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
опыта изучения, защиты и восстановления культурного наследия человечества, опыта создания собственных	3	Конкурс на знание Государственной символики Российской Федерации	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, советник директора по воспитанию, ЗДВР
произведений культуры, опыта творческого самовыражения	4	«Книги – корабли мысли», библиотечный проект внеклассного чтения ко Дню словаря	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	библиотекарь, совет старшеклассников, классный руководитель, советник по вспитанию, ЗДВР
	5	Конкурс «Символы школы»	«Самоуправление»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник директора по воспитанию, ЗДВР
		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	декабрь			
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия, деятельного выражения	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР

собственной гражданской позиции	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	1-я неделя	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	4-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение опыта самопознания и	1	Неделя предпринимательства	«Профориентация»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
самоанализа, опыта социально приемлемого самовыражения и самореализации, в т.ч.	2	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
формирование социально приемлемых моделей поведения	3	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	4	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР

			и Висумочноя	в тоношно		кнасон и рукоронитон
	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
	2	Акция «Письмо солдату» (поздравительные открытки военнослужащим)	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
Получение обучающимися опыта дел, направленных	3	Всемирный день борьбы со СПИДом. Встреча с представителями профилактической службы	«Профилактика и безопасность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР, родительская общественность
на заботу о своей семье, родных и близких	4	Родительские собрания	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, ЗДВР
	6	Круглый стол для родителей (законных представителей) на тему: «Как помочь ребёнку в выборе профессии»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	3-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	7	Семейные традиции встречи Нового года	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися трудового опыта, опыта дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч.	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельн о	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель

природоохранного	2	Урок мужества ко Дню Неизвестного Солдата	«Основные школьные дела», «Социальное партнёрство»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	3	Патриотический урок ко Дню Героев Отечества	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	учителя истории и обществознания, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	4	Круглый стол «Конституционные права и обязанности»	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	учителя истории и обществознания, классный руководитель, ЗДВР
	5	Торжественная линейка, посвящённая Дню герба и флага Ульяновской области	«Основные школьные дела»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Декада правовых знаний и профилактика правонарушений	«Профилактика и безопасность »	1-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
Получение обучающимися опыта разрешения возникающих конфликтных ситуаций в школе, дома или на улице	2	Правила пожарной безопасности	«Профилактика и безопасность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, преподаватель-организатор ОБЖ
	3	Психологический клуб «Человек среди людей»	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
	4	«Осторожно! Тонкий лед!» инструктаж по технике безопасности на транспорте и на улицах города	«Профилактика и безопасность», «Классное руководство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР

	1	Челлендж «Я и спорт»	«Самоуправление»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта ведения здорового образа жизни и заботы о	3	Турнир по футболу	«Детские общественные объединения»	2-я неделя	10-11	учителя физ.культуры, руководитель ШСК, советник по воспитанию, ЗДВР
здоровье других людей	4	Спортивная новогодняя эстафета «Богатырские состязания»	«Основные школьные дела»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, руководитель ШСК, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Лыжный забег на приз Деда Мороза	«Основные школьные дела»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, руководитель ШСК, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
Получение обучающимися опыта оказания помощи окружающим, заботы о малышах или пожилых людях, волонтерского опыта	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	2	Тюторство	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗД НМР, родительская общественность

	3	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	5	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	«Билет в будущее». Итоговая диагностика	«Профориентация»	в течение месяца	10	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
	2	200-летие со дня рождения Н.А. Некрасова (информационная минутка на уроках литературы)	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя русского языка и литературы, ЗДВР
Получение обучающимися опыта самостоятельного приобретения новых	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
знаний, проведения научных исследований, опыта проектной деятельности	4	Правовой час «О Конституции простыми словами».	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, учителя истории и обществознания, ЗДВР
	5	Беседа из цикла «Жизнь замечательных людей»: «Как стать гениальным кинорежиссёром» (ко дню 165-летия со дня рождения И.И. Александрова)	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР

	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и	2	Цикл кинопоказов в рамках реализации проекта «Киноуроки в школах России»	«Классное руководство»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
восстановления культурного наследия человечества, опыта создания собственных	3	Творческий конкурс «Новогодние фантазии»	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
произведений культуры, опыта творческого самовыражения	4	«Новогодний калейдоскоп»	«Внешкольные мероприятия»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	5	«Традиции встречи Нового года в разных странах мира»	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	учителя иностранного языка, классные руководители
			январь			
	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия,	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	1-я неделя	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР
деятельного выражения собственной гражданской позиции	3	«Мы – потомки героев»	«Школьный урок»	2-неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР
	4	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР

	5	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	4-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, 3ДВР
	6	День российского студенчества	«Профориентация»	4-я неделя	11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник оп воспитанию, ЗДВР
Получение опыта самопознания и	1	Психологический клуб «Человек среди людей»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
самоанализа, опыта социально приемлемого самовыражения и самореализации, в т.ч.	2	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
формирование социально приемлемых моделей поведения	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
Получение обучающимися	2	Киноклуб с родителями. Кинопоказ ко дню Детского кино	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
опыта дел, направленных на заботу о своей семье, родных и близких	3	Лекторий для родителей «Что такое «навыки XXI века». Часть 1»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	3-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	4	«Школьные трудности, и как с ними справляться».	«Взаимодействие с родителями	4-я неделя	10-11	ЗДВР, классный руководитель, родительская

		Родительский meet up	(законными представителями)»			общественность
	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельно	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
Получение обучающимися трудового опыта, опыта	2	Торжественное мероприятие ко Дню Лицея	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч.	3	Урок Мужества «Выполняя задания Родины»	«Классное руководство»	3-я неделя	10-11	советник по воспитанию, учителя истории, классный руководитель, ЗДВР
природоохранного	4	День полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР
	5	Торжественная линейка, посвящённая Дню герба и флага Ульяновской области	«Основные школьные дела»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта разрешения возникающих конфликтных ситуаций в школе, дома или на улице	1	Правила пожарной безопасности	«Профилактика и безопасность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, преподаватель-организатор ОБЖ
	2	Декада безопасности	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, преподаватель-организатор ОБЖ, ЗДВР, ЗДСР
	3	Целевые инструктажи «Личная безопасность несовершеннолетних: опасности, подстерегающие на водных	«Профилактика и безопасность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР

		объектах в зимнее время»				
	1	Шахматный турнир на приз Деда Мороза	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	педагог доп.образования, классный руководитель, ЗДВР
Получение обучающимися опыта ведения здорового образа жизни и заботы о	2	Всемирный день снега. Весёлые старты	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, ЗДВР, родительская общественность
здоровье других людей	3	Театральный абонемент	«Внешкольные мероприятия»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	4	Фестиваль Всероссийского физкультурно-оздоровительного комплекса «Готов к труду и обороне» (отдельные виды)	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	учителя физ.культуры, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
Получение обучающимися опыта оказания помощи окружающим, заботы о малышах или пожилых людях, волонтерского опыта	2	Работа мастерской Деда Мороза	«Организация предметно- эстетической среды»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Акция для детского дома «Сотвори чудо»	«Основные школьные дела»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДСР

	5	Новогодняя ёлка для детей из многодетных и малоимущих семей	«Внешкольные мероприятия»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, советник по воспитанию, ЗДВР, ЗДСР
	6	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
Получение обучающимися опыта самостоятельного приобретения новых знаний, проведения научных исследований, опыта проектной деятельности	1	Неделя открытий из истории Ульяновской области ко Дню образования Ульяновской области	«Основные школьные дела»	2, 3 недели	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	2	Экскурс в историю «День полного освобождения Ленинграда от фашисткой блокады»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	учителя истории и обществознания, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и восстановления культурного наследия человечества, опыта создания собственных произведений культуры, опыта творческого самовыражения	2	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	Творческий конкурс-смотр «Зажги свою звезду»	«Основные школьные дела»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя музыки, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
	4	160 лет со дня рождения К.С. Станиславского (информационная минутка на уроках музыки)	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя музыки, ЗДВР

	5	Музыкально-литературная гостиная «900 дней и ночей»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	библиотекарь, совет старшеклассников, классный руководитель, ЗДВР
	6	Тюторство	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗД НМР, родительская общественность
			февраль			
	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия,	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	1-я неделя	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР
деятельного выражения собственной гражданской позиции	3	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Музыкально-театрализованная постановка, посвящённая Дню воина-интернационалиста	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию
	5	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	4-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР

Получение опыта самопознания и	1	Психологический клуб «Человек среди людей»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
самоанализа, опыта социально приемлемого самовыражения и	2	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
самореализации, в т.ч. формирование социально приемлемых моделей поведения	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
поведения	4	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
	2	Акция «Посылка солдату»	«Основные школьные дела»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта дел, направленных на заботу о своей семье,	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
родных и близких	4	Лекторий для родителей «Что такое «навыки XXI века». Часть 2»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	2-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	5	Урок успеха «Профессия моего папы»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность

	6	«Рыцарский турнир» ко Дню Защитника Отечества	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, родительская общественность, ЗДВР
	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельно	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися	3	Интеллектуальный квест ко Дню российской науки	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
трудового опыта, опыта дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч.	4	Музыкально-театрализованная постановка, посвященная «Дню воина-интернационалиста»	«Основыне школьные дела»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя музыки, руководитель театрального кружка, ЗДВР
природоохранного	5	«Есть такая профессия Родину защищать…»	«Профориентация»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, социальные партнеры, родительская общественность, ЗДВР
	6	«Дни воинской славы России» 80 лет со дня победы Вооруженных сил СССР над армией гитлеровской Германии в 1943 году в Сталинградской битве	«Школьный урок»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР

TI.	1	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта разрешения возникающих конфликтных ситуаций в школе, дома или на улице	2	Беседа на тему: «Административная ответственность несовершеннолетних»	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
школе, дома или на улище	3	Целевые инструктажи «ПДД: опасности, подстерегающие пешеходов и водителей»	«Профилактика и безопасность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР
1	1	Всероссийский день зимних видов спорта. Массовый лыжный забег	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
Получение обучающимися опыта ведения здорового образа жизни и заботы о	2	Фестиваль Всероссийского физкультурно-оздоровительного комплекса «Готов к труду и обороне» (отдельные виды)	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	Учителя физ.культуры, классный руководитель
здоровье других людей	3	Всероссийские массовые соревнования по лыжным гонкам «Лыжня России»	«Основные школьные дела»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
	4	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта оказания помощи окружающим, заботы о	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию

малышах или пожилых людях, волонтерского опыта	2	Тюторство	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗД НМР, родительская общественность
	3	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	4-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Образовательные путешествия	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя-предметники, ЗДВР
Получение обучающимися опыта	2	Интеллектуальный квест ко Дню российской науки	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
самостоятельного приобретения новых знаний, проведения	3	НПК «Первые шаги в науку»	«Детские общественные объединения»	2-я неделя	10-11	детское научное общество, ЗД НМР, ЗДВР
научных исследований, опыта проектной деятельности	4	Школьный конкурс сочинений «Есть такая профессия – Родину защищать»	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя русского языка и литературы, ЗДВР
	5	Интерактивные уроки родного русского языка к Международному дню родного языка	«Школьный урок»	в течение месяца	10-11	учителя русского языка и литературы, ЗД НМР
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба

восстановления культурного наследия человечества, опыта создания собственных	2	Цикл кинопоказов в рамках реализации проекта «Киноуроки в школах России»	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
произведений культуры, опыта творческого	3	Интерактивная викторина «Традиции масленичной недели»	«Классное руководство»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР
самовыражения	4	Конкурс поздравительных видеороликов «Слава защитникам Отечества!»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
			март			
	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	1-я неделя	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР
опыта самостоятельного общественного действия, деятельного выражения собственной гражданской	3	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
позиции	4	День оптимиста	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	4-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение опыта самопознания и самоанализа, опыта социально приемлемого	1	Конкурс агит-листовой и агитационных плакатов «Коррупция: иллюзия или реальность?»	«Профилактика и безопасность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, социальный педагог, ЗДВР, ЗДСР

самовыражения и самореализации, в т.ч. формирование социально приемлемых моделей поведения	2	Социальный проект «Клуб по интересам: книгообмен»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, Гимназический совет, педагог-организатор, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	4	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
Получение обучающимися	2	Праздничный концерт для мам и прекрасных дам	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, учителя музыки, классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
опыта дел, направленных на заботу о своей семье, родных и близких	3	«Клуб интересных встреч: профессии родителей»	«Профориентация»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
родивич п омножит	4	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	«ОГЭ: помощь и подготовка» родительский meet up	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	4-я неделя	11	ЗДВР, классный руководитель, педагог-психолог, родительская общественность

	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельн о	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
Получение обучающимися трудового опыта, опыта дел, направленных на пользу своему родному	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
городу, стране, в т.ч. природоохранного	3	Всемирный день Земли	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, учителя географии, биологии, ЗДВР
	4	День воссоединения Крыма с Россией	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Всемирный день иммунитета	«Профилактика и безопасность»	1-я неделя	10-11	социальный педагог, учителя физ.культуры, классный руководитель, ЗДВР, ЗДСР
Получение обучающимися опыта разрешения возникающих	2	Единый день безопасности «Скажет «НЕТ» вредным привычкам»	«Профилактика и безопасность»	2-я неделя	10-11	социальный педагог, классный руководитель, ЗДВР, ЗДСР
возникающих конфликтных ситуаций в школе, дома или на улице	3	Инструктаж по правилам безопасного поведения на водоёмах в осенне-весенний и зимний периоды, падения наледи с крыш домов	«Профилактика и безопасность», «Классное руководство»	3-я неделя	10-11	социальный педагог, классный руководитель, ЗДВР, ЗДСР
	4	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта ведения здорового	1	Беседы с сотрудником Ульяновской областной	«Детские общественные	1-я неделя	10-11	социальный педагог, ЗДСР, социальные партнёры

образа жизни и заботы о здоровье других людей		наркологической больницы, посвящённые Дню борьбы с	объединения», «Социальное			
эдоровые других люден		наркотиками	партнёрство»			
	2	Фестиваль Всероссийского физкультурно-оздоровительного комплекса «Готов к труду и обороне» (отдельные виды)	«Школьный урок»	2-я неделя	10	Учителя физ.культуры, классный руководитель
	3	Спартакиада школьников	«Детские общественные объединения»	3-я неделя	10-11	руководитель ШСК, учителя физ.культуры, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
	4	Соревнования по волейболу	«Школьный урок»	4-я неделя	10	учителя физ.культуры, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта оказания помощи окружающим, заботы о малышах или пожилых людях, волонтерского опыта	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	2	Тюторство	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗД НМР, родительская общественность
	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Уроки первой помощи волонтёрского (добровольческого) отряда волонтёров-медиков «Пульс»	«Детские общественные объединения»	3-я неделя	10	руководитель отряда, преподаватель-организатор ОБЖ, ЗДВР

	5	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	4-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР		
П	1	Образовательные путешествия	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя-предметники, ЗДВР		
Получение обучающимися опыта самостоятельного приобретения новых	2	Всемирный день иммунитета (информационная минутка на уроках биологии)	«Школьный урок»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя биологии, ЗДВР		
знаний, проведения научных исследований, опыта проектной	3	Неделя математики	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	учителя математики, ЗД НМР, ЗДВР		
деятельности	4	Экскурс в историю «Воссоединение Крыма с Россией»	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР		
	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба		
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и восстановления	2	«Клуб интересных встреч: Встреча с представителями ВУЗов»	«Профориентация», «Социальное партнерство»	2-я неделя	11	социальные партнеры, ЗД НМР, ЗДВР		
культурного наследия человечества, опыта создания собственных	3	Всемирный день защиты прав потребителя	«Классное руководство»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, социальный педагог		
произведений культуры, опыта творческого самовыражения	4	Проект музейного пространства имени Ю.И. Латышева «Первая профессия» ко дню рождения Народного учителя Российской Федерации	«Профориентация»	4-я неделя	10-11	руководитель музейного пространства, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР		
апрель								
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия,	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР		

деятельного выражения собственной гражданской позиции	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	1-я неделя	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	«Карьерная неделя»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	3-я неделя	10-11	ЗДВР, классный руководитель, родительская общественность
	5	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	4-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение опыта самопознания и	1	Оформление информационных стендов «Готовимся к экзаменам»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
самоанализа, опыта социально приемлемого самовыражения и самореализации, в т.ч.	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
формирование социально приемлемых моделей поведения	3	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса
	4	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта дел, направленных на заботу о своей семье,	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР

родных и близких	2	Клуб интересных встреч «Профессия – директор благотворительного фонда»	«Профориентация»	1-я неделя	10-11	социальный педагог, родительская общественность, ЗДВР, ЗДСР
	3	Университет родителей: лаборатория психодиагностики и коррекции	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	2-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность
	4	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельн 0	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
Получение обучающимися трудового опыта, опыта	2	Всероссийская акция «Мы – граждане России»	«Основные школьные дела»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч. природоохранного	3	Гагаринский урок «Космос – это мы» ко Дню космонавтики	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Единый классный час «Уроки здоровья нашей планеты»	«Классное руководство»	3-я неделя	10-11	классные руководители, ЗДВР
	5	Конкурс инсценированной военно-патриотической песни «Песни о войне»	«Основные школьные дела»	4-я неделя	10-11	классные руководители, ЗДВР

	6	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, 3ДВР
Получение обучающимися опыта разрешения возникающих	1	Психологический клуб «Человек среди людей»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	руководитель кружка, классный руководитель, ЗДВР
конфликтных ситуаций в школе, дома или на улице	2	«Тематическая пятница»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Всемирный день здоровья. Конкурс классных уголков «Быть здоровым – наш выбор!»	«Классное руководство»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет класса
Получение обучающимися	2	Зарядка с чемпионом	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	Учителя физ.культуры, советник по воспитанию, ЗДВР
опыта ведения здорового образа жизни и заботы о здоровье других людей	3	Оформление стенда «Свобода от зависимости»	«Организация предметно- эстетической среды»	3-я неделя	10-11	социальный педагог, классные руководители, совет старшеклассников, советник по воспитанию
	4	Легкоатлетическая эстафета	«Детские общественные объединения»	4-я неделя	10-11	учителя физ.культуры, руководитель ШСК, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
Получение обучающимися опыта оказания помощи окружающим, заботы о малышах или пожилых людях, волонтерского опыта	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
	2	Тюторство	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗД НМР, родительская

						общественность
	3	Всероссийская акция «Георгиевская ленточка»	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
	4	Всероссийская акция «Красная гвоздика»	«Детские общественные объединения»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, педагог-организатор, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Фестиваль-конкурс «Мы –коллектив»	«Самоуправление»	4-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	Всероссийская неделя финансовой грамотности детей и молодёжи	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	социальный педагог, классный руководитель, ЗДВР, ЗДСР
Получение обучающимися опыта самостоятельного приобретения новых знаний, проведения	2	Экскурс в историю: День памяти о геноциде советского народа нацистами и их пособниками в годы Великой Отечественной войны	«Школьный урок»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР
знании, проведения научных исследований, опыта проектной деятельности	3	Урок истории «День присвоения Ульяновской области ордена Ленина»	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР
	4	Всероссийский открытый урок ОБЖ «День пожарной охраны»	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	преподаватель-организатор ОБЖ
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба

восстановления культурного наследия человечества, опыта	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, 3ДВР
создания собственных произведений культуры, опыта творческого самовыражения	3	Тематическая визуальная инсталляция ко Дню космонавтики	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию
			май			
	1	«Ученическая конференция лицеистов»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия,	2	Юнармейский отряд «Стрижи»	«Детские общественные объединения»	1-я неделя	10	руководитель отряда, советник по воспитанию, ЗДВР
деятельного выражения собственной гражданской позиции	3	Военно-патриотический клуб «Патриоты России»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	руководитель клуба, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Школьный медиацентр «ИнфоГУБка»	«Школьные медиа»	3-я неделя	10-11	руководитель медиацентра, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение опыта самопознания и самопознания и самоанализа, опыта социально приемлемого самовыражения и самореализации, в т.ч. формирование социально приемлемых моделей поведения	1	Оформление информационных стендов «Готовимся к экзаменам»	«Самоуправление»	в течение месяца	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	2	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	3	Акция «Чистый класс»	«Классное руководство», «Самоуправление»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, совет класса

	4	«Трекер моих успехов»	«Классное руководство»	4-я неделя	10-11	педагог-психолог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	1	«Семьеведение»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	классный руководитель, ЗДВР
	2	Международный день семьи	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, ЗДВР, советник по воспитанию
Получение обучающимися опыта дел, направленных на заботу о своей семье, родных и близких	3	Университет родителей: Лекторий «Школа ответственного родителя»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	3-я неделя	10-11	Педагог-психолог, социальный педагог, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР, ЗДСР
	4	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Родительские собрания «Безопасное лето»	«Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность, ЗДВР, советник по воспитанию, ЗДСР
Получение обучающимися трудового опыта, опыта дел, направленных на пользу своему родному городу, стране, в т.ч. природоохранного	1	Церемония поднятия государственного флага Российской Федерации и исполнения Государственного Гимна Российской Федерации	«Основные школьные дела»	еженедельн 0	10-11	ЗДВР, советник по воспитанию, классный руководитель
	2	Поздравление ветеранов с Днем Победы	«Детские общественные объединения»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР

	3	«Разговоры о важном»	«Внеурочная деятельность»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, советник по воспитанию, 3ДВР
	4	Акция «Бессмертный полк»	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классные руководители, родительская общественность, ЗДВР
	5	«Этот день мы приближали как могли». Общелицейский тематический день ко Дню Победы	«Классное руководство»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя-предметники, советник по воспитанию, ЗДВР
	6	Торжественная итоговая линейка и церемония награждения победителей и призёров городских, региональных, Всероссийских конкурсов	«Основные школьные дела»	4-я неделя	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися	1	Психологический клуб «Человек среди людей»	«Внеурочная деятельность»	1-я неделя	10-11	руководитель кружка, классный руководитель, ЗДВР
опыта разрешения возникающих конфликтных ситуаций в	2	«Тематическая пятница»	«Самоуправление»	2-я неделя	10-11	совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
школе, дома или на улице	3	Акция «Безопасные каникулы»	«Профилактика и безопасность»	3-я неделя	10-11	социальный педагог, классные руководители, ЗДСР
Получение обучающимися опыта ведения здорового образа жизни и заботы о здоровье других людей	1	«Спортивная суббота»	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя физ.культуры, руководитель ШСК, советник по воспитанию, ЗДВР

	2	Подведение итогов Фестиваля Всероссийского физкультурно-оздоровительного комплекса «Готов к труду и обороне»	«Школьный урок»	3-я неделя	10	учителя физ.культуры, классный руководитель, ЗДВР
	1	Волонтерский (добровольческий) отряд «Пульс»	«Детские общественные объединения»	в течение месяца	10	руководитель отряда, классный руководитель, ЗДВР, советник по воспитанию
Получение обучающимися опыта оказания помощи окружающим, заботы о малышах или пожилых людях, волонтерского опыта	2	Всероссийская акция «Георгиевская ленточка»	«Основные школьные дела»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР, родительская общественность
	3	Всероссийская акция «Красная гвоздика»	«Детские общественные объединения»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, педагог-организатор, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Подведение итогов фестиваля-конкурса «Мы – коллектив»	«Самоуправление»	3-я неделя	10-11	совет старшеклассников, классный руководитель, советник по воспитанию, ЗДВР
Получение обучающимися опыта самостоятельного приобретения новых знаний, проведения научных исследований, опыта проектной деятельности	1	Экскурс в историю: День Устава Ульяновской области (информационная минутка на уроках истории)	«Школьный урок»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР
	2	День Государственного флага Российской Федерации (информационная минутка на уроках истории и обществознания)	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, ЗДВР

	3	День славянской письменности и культуры (информационная минутка на уроках русского языка)	«Школьный урок»	4-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя русского языка и литературы, ЗДВР
	1	Клуб интернациональной дружбы «ИнтерYES»	«Внеурочная деятельность»	в течение месяца	10-11	руководитель клуба
Получение обучающимися опыта изучения, защиты и восстановления культурного наследия человечества, опыта создания собственных произведений культуры, опыта творческого самовыражения	2	«Чтим, гордимся, помним» Экскурсии в музеи боевой славы	«Внешкольные мероприятия»	1-я неделя	10-11	классный руководитель, родительская общественность
	3	«Никто не забыт, ничто не забыто». Митинг и литературно- музыкальная композиция	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя истории и обществознания, учителя русского языка и литературы, учителя музыки, руководитель театрального кружка, совет старшеклассников, советник по воспитанию, ЗДВР
	4	Патриотический конкурс чтецов «О войне. О доблести. О чести»	«Основные школьные дела»	2-я неделя	10-11	классный руководитель, учителя русского языка и литературы, советник по воспитанию, ЗДВР
	5	Праздник «Последний звонок»	«Основные школьные дела»	3-я неделя	10-11	классный руководитель, ЗДВР, родительская общественность